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La présidente du Conseil des ministres italien entame 
une visite de travail et d’amitié en Algérie

Le Président Tebboune félicite Brahim Ghali pour sa reconduction dans 
ses fonctions de SG du Polisario et président de la RASD

La présidente du Conseil 
des ministres italien, Mme 
Georgia Meloni, a entamé 

dimanche une visite de travail et 
d’amitié en Algérie, à la tête d’une 
importante délégation ministérielle.

Mme Meloni a été accueillie à son 
arrivée à l’aéroport international 
Houari-Boumediene, par le 

Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et des membres 
du gouvernement.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
adressé dimanche un message 

de félicitations à M. Brahim Ghali, 
suite à sa reconduction dans ses 
fonctions de Secrétaire général 
du Front Polisario et de président 
de la République arabe sahraouie 
démocratique (RASD).    
“Monsieur le Président et cher frère, 
suite à votre reconduction dans vos 
fonctions de Secrétaire général du 
Front populaire de libération de la 
Saguia el-Hamra et du Rio de Oro 
et de président de la République 

arabe sahraouie démocratique, je 
vous présente mes chaleureuses 
félicitations accompagnées de 
mes vœux de plein succès dans 
l’accomplissement de vos nobles 
missions au service de la juste cause 
sahraouie et de son peuple vaillant”, 
a écrit le Président Tebboune dans 
son message.
“A cette occasion, je tiens également 
à vous féliciter pour le succès du 
16e congrès du Front Polisario et 
à saluer la résistance du peuple 
sahraoui frère, qui s’est exprimé en 
réaffirmant, une nouvelle fois, son 

attachement à son droit légitime 
inaliénable et imprescriptible à 
l’autodétermination, conformément 
aux résolutions pertinentes des 
Nations Unies et de l’Union 
africaine”, a ajouté le président de la 
République.
“Tout en vous réaffirmant la 
position constante de l’Algérie et 
son soutien de principe à la juste 
cause sahraouie, veuillez agréer, 
Monsieur le Président et cher 
frère, l’expression de ma haute 
considération et de mon amitié”, a 
conclu le Président Tebboune.

Visite de MMe Meloni en Algérie:

 Consolider l’édification d’un véritable partenariat stratégique

La visite de travail et 
d’amitié qu’effectuera 
en Algérie, dimanche et 

lundi, la présidente du Conseil 
des ministres d’Italie, Georgia 
Meloni, constitue une autre 
opportunité pour renforcer l’axe 
de coopération Alger-Rome, 
ainsi qu’un pas supplémentaire 
dans la consolidation de 
l’édification d’un véritable 
partenariat stratégique entre les 
deux pays.
Reflétant la solidité des relations 
“historiques” entre l’Algérie 
et l’Italie, ainsi que la volonté 
commune de développer 
davantage la coopération 
bilatérale, le déplacement est, en 
effet, la première visite de Mme 
Meloni à l’étranger, depuis son 
arrivée à la tête de l’exécutif 
italien en octobre dernier, et la 
troisième visite d’un Premier 
ministre italien en Algérie en 
l’espace d’une année.
Son prédécesseur, Mario Draghi 
s’est rendu en Algérie en avril, 
puis en juillet 2022.
Cette nouvelle dynamique 
dans les relations algéro-
italiennes intervient après 
la visite d’Etat, en Italie, du 
Président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune, en mai 
2022, précédée par la visite 
d’Etat, en Algérie, du Président 
italien, M. Sergio Matarella, en 

novembre 2021, marquées par 
une “convergence totale” autour 
des questions d’intérêt commun, 
ainsi qu’une détermination 
à développer la coopération 
bilatérale “stratégique” entre les 
deux pays “amis”.
Ces déplacements, de haut 
niveau, couronnés par la 
signature d’un nombre important 
d’accords de coopération dans 
différents domaines, avaient 
permis l’approfondissement 
du partenariat stratégique 
entre les deux pays, au double 
plan politique et économique, 
conformément aux orientations 
des deux présidents qui, durant 
leurs rencontres, avaient insisté 
sur l’impératif de renforcer l’axe 
de coopération Alger-Rome.
C’est dans cette optique que 
la cheffe du gouvernement 
italien se rend en Algérie pour 
une visite devant permettre 

l’examen de plusieurs dossiers 
d’intérêt commun, pour 
consolider davantage le chemin 
de l’édification d’un véritable 
partenariat stratégique voulu 
par les deux chefs d’Etat.
D’ailleurs, ce chemin a été 
marqué, en 2022, par la 
signature, la mi-octobre dernier 
à Alger, d’une convention-
cadre entre le ministère de 
l’Industrie et le groupe italien de 
construction automobile FIAT, 
filiale du groupe Stellantis, 
pour la réalisation d’un projet 
de production de véhicules 
touristiques et utilitaires légers 
à Oran (Ouest d’Alger).
Cet accord a consacré les 
relations privilégiées entre 
l’Algérie et l’Italie, ainsi que 
les liens économiques solides 
entre les deux pays, à travers la 
concrétisation d’un projet phare 
de la coopération bilatérale.

Dans le domaine énergétique, 
autre axe majeur de la 
coopération bilatérale, 
notamment l’approvisionnement 
de l’Italie en gaz, l’Algérie, 
considérée comme un 
“partenaire central” par la 
partie italienne, s’est engagée à 
augmenter ses livraisons de gaz 
à plus de 25 milliards de m3 à la 
fin de l’année 2022.
L’année 2022 a également 
été marquée par la tenue, en 
juillet à Alger, du 4e Sommet 
intergouvernemental algéro-
italien, co-présidé par le 
Président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune et 
l’ex président du Conseil des 
ministres italien, Mario Draghi, 
et sanctionné par la signature de 
la Déclaration conjointe et de 
15 mémorandums d’entente et 
accords de coopération dans de 
nombreux domaines.
Il s’agit de mémorandums 
d’entente dans les domaines 
de l’artisanat, des industries 
pharmaceutiques, de 
l’entrepreneuriat, du 
développement des 
investissements, de la 
prévention et de la lutte contre la 
corruption, des travaux publics, 
des starts-up, de la coopération 
industrielle et énergétique, 
des énergies renouvelables, du 
développement social et de la 

solidarité.
Un accord de coopération dans 
le domaine de la protection 
du patrimoine historique 
et culturel, un protocole de 
coopération dans le secteur de 
la justice et une Déclaration 
d’intention dans les domaines 
de l’enseignement supérieur, de 
la recherche scientifique et de la 
coopération  diplomatique, ont 
également été signés.
Parallèlement au Sommet, 
un Forum d’affaires algéro-
italien, co-présidé par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et M. 
Draghi a également été tenu, 
avec la participation de plus 
de 500 hommes d’affaires des 
deux pays, pour l’examen des 
opportunités de coopération et 
de partenariat entre les deux 
parties.
L’Algérie et l’Italie, deux pays 
méditerranéens, œuvrent pour 
intensifier leur coopération 
bilatérale, mais également 
régionale, compte tenu de leur 
proximité géographique qui 
rend, impératif, davantage 
de rapprochement pour la 
concertation sur les différents 
dossiers d’intérêt commun, 
allant de l’énergie au partenariat 
économique, en passant par 
les relations politiques et les 
dossiers sécuritaires.
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RENCONTRE GOUVERNEMENT-WALIS:

Ce qu’a dit LE Président Tebboune

CORAN BRÛLÉ EN SUÈDE : 

L’Algérie exprime sa ferme condamnation

Lamamra reçoit l’adjointe 
du Secrétaire d’Etat américain 

aux questions relatives aux 
organisations internationales

Les membres du CN adressent un message 
de reconnaissance au président Tebboune

Après plusieurs rencontres 
tenues durant les 
dernières années, le 

gouvernement tient aujourd’hui, 
le jeudi 19 janvier sa cinquième 
réunion avec les walis, au Palais 
des nations à Alger, afin d’évaluer 
la mise en œuvre des orientations 
et recommandations issues des 
précédents rendez-vous. La 
rencontre devra permettre aux 
participants d’examiner les 
perspectives de développement 
de l’économie nationale en vue 
d’améliorer le niveau de vie des 
Algériens.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, est 
arrivé au Palais des Nations, 
pour donner le coup d’envoi des 
travaux de cette rencontre.

Selon le ministère de l’Intérieur, 
la rencontre qui est sous le 
haut patronage du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, et avec le slogan « 
Développement local : bilan et 
perspectives ».
Parallèlement, la réunion 
examinera les moyens d’accélérer 
le développement économique et 
social local, grâce à l’élaboration 
d’une feuille de route complète 
et cohérente. Il permettra de 
mettre en évidence les aspects 
de complémentarité entre les 
différentes wilayas du du pays, 
et de valoriser les capacités et 
avantages dont ils regorgent.
De plus, la « réunion 
Gouvernement – walis » mettra 
en exergue les questions liées 

à l’évaluation intermédiaire de 
la mise en œuvre des mesures 
liées au développement social et 
économique local, et discutera 
des perspectives de leur 
consolidation. Il discute des 
mécanismes de coordination et 
de coopération entre le wali et 

le médiateur de la république 
pour aider les citoyens et les 
investisseurs.
Qu’a déclaré Tebboune lors du 
coup d’envoi de cette réunion ?
Le président Abdelmadjid 
Tebboune lors de l’ouverture 
de la réunion Gouvernement – 
walis, a déclaré que la réunion 
vise à donner une plus grande 
efficacité au travail des groupes 
locaux. Mais aussi à faire le suivi 
de la mise en œuvre des décisions 
avec une nouvelle vision, dans le 
but d’apporter le changement de 
mentalité nécessaire pour éliminer 
les pratiques bureaucratiques et 
parasitaires.
Le Chef de l’Etat a appelé les 
walis à faire preuve de moins 
d’hésitation, et à faire preuve 

d’initiative et d’audace, d’autant 
plus que cette étape est une étape 
d’enjeux stratégiques basés sur la 
sécurité énergétique, alimentaire 
et hydrique. En précisant que 
le Gouvernement cherche à 
établir les bases d’une nouvelle 
gouvernance en diversifiant les 
sources de financement et en 
améliorant les modes de gestion.
Pour conclure, Tebboune a 
déclaré les walis ont participé à 
la résolution des problèmes qui 
encombraient les institutions 
pour des raisons bureaucratiques. 
En mettant en avant le fait que les 
décisions prises précédemment 
ont permis en peu de temps de 
créer entre 600 et 700 unités 
microéconomiques, petites, 
moyennes et grandes.

Le samedi dernier, le 
geste islamophobe d’un 
extrémiste suédois-danois, 

manifestant devant l’ambassade 
de la Turquie à Stockholm, a 
suscité la colère des musulmans 
dans le monde. En effet, 
RasmusPaludan, militant anti-
Islam et anti-immigration, a brulé 
un exemplaire du Coran.
Suite à cet acte, la police suédoise 
estime que la Constitution et 
la liberté de manifestation et 
d’expression dans le pays, ne 
justifient pas l’interdiction de 

la manifestation. De son côté, 
le premier ministre suédois 
a déploré, ce dimanche 22 
janvier, un acte « profondément 
irrespectueux  » envers la 
communauté musulmane. Ce 
même responsable a également 
exprimé sa sympathie aux 
musulmans suite à cet acte 
commis pour dénoncer des 
négociations concernant 
l’adhésion de la Suède à l’Otan.
Pour le dirigeant conservateur 
Ulf Kristersson, la liberté 
d’expression représente une part 

fondamentale dans la démocratie. 
Selon ce dernier, ce qui est 
légale n’est pas nécessairement 
approprié, a-t-il déclaré suite à 
l’autodafé de cet exemplaire du 
Coran.
Coran brûlé à Stockholm : 
l’Algérie condamne « fermement 
»
Suite à cet incident, de nombreux 
pays musulmans ont exprimé, 
en ce début de semaine, leur 
indignation. Tout, comme le 
Maroc, l’Arabie Saoudite, 
l’Indonésie, les Émirats arabes 

Unis, l’Algérie condamnent 
fermement l’autodafé d’un 
exemplaire du Coran.
En effet, dans un communiqué 
rendu public, ce dimanche 22 
janvier, par le ministère des 
Affaires étrangères, ce dernier 
exprime la ferme condamnation 
de l’Algérie de cet acte. Qui, 
selon le communiqué, susceptible 
d’attiser la haine et de porter 
gravement atteinte aux principes 
de libertés sur lesquelles se 
reposent les sociétés.
Par ailleurs, le communiqué du 

ministère des Affaires étrangères 

souligne que cet acte touche aux 

principes des droits de l’homme.

Le ministre 
des Affaires 
étrangères et 

de la Communauté 
nationale à l’étranger, 
RamtaneLamamra, a reçu 
samedi, Mme Michele 
Sison, l’adjointe du 
Secrétaire d’Etat américain 
en charge des questions 
relatives aux organisations 
internationales, qui 
effectue une visite de 
travail en Algérie, indique 
un communiqué du 
ministère.
“Les discussions ont porté 

sur les relations bilatérales 
et les perspectives du 
renforcement du dialogue 
stratégique et de la 
coopération économique 
entre l’Algérie et les 
Etats-Unis d’Amérique”, 
précise le communiqué.
Selon la même source, 
“les deux parties ont 
également échangé sur 
nombre de questions en 
relation avec l’actualité 
régionale et internationale 
ainsi que sur différents 
aspects de la diplomatie 
multilatérale”.

Les membres du Conseil de 
la nation ont adressé un 
message de reconnaissance 

au président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “pour tout 
ce qu’il a donné pour l’Algérie et ses 
efforts à asseoir une gouvernance 
judicieuse pour une Algérie 
nouvelle”.
Dans un message à l’occasion de la 
célébration du 25e anniversaire de 
l’installation du Conseil de la nation, 
lu par le sénateur Saad Arrous, les 
membres du Conseil ont adressé au 
président de la République “leurs 
vifs remerciements et exprimé leurs 
sentiments de gratitude pour ses 
efforts à asseoir une gouvernance 
judicieuse pour une Algérie 
nouvelle”.
“Le haut patronage que vous avez 
accordé à l’anniversaire de notre 
institution constitutionnelle a 
insufflé un élan institutionnel et 
moral à l’instance législative avec 
ses deux chambres, étant un édifice 
institutionnel œuvrant au rythme 
de la démocratie pluraliste et 

avec responsabilité et veillant à la 
cohésion et à l’équilibre entre tous 
les pouvoirs”, lit-on dans le message.
“La Constitution dont vous avez 
initié la révision, se veut l’insigne de 
l’Algérie nouvelle qui se construit 
pour toutes les générations”, ont 
écrit les sénateurs, soulignant que la 
célébration du 25e anniversaire est 
“assurément un joyeux événement 
qui s’annonce au moment où les 
Algériens ont regagné leur pleine 
confiance dans les institutions de 
l’Etat, tout en percevant de grandes 
réalisations, après trois ans de 

votre accession au poste de premier 
magistrat du pays, une période 
au cours de laquelle notre pays a 
retrouvé son lustre et sa place parmi 
les nations en continuant de défendre 
ses principes et de préserver ses 
constantes pérennes”.
“Aujourd’hui, l’Algérie est devenue 
une destination mondiale et un 
lieu propice à l’organisation de 
conférences internationales et 
d’événements sportifs de haut 
niveau qui ont de nouveau attiré 
l’attention du monde sur notre pays”, 
poursuivent les membres du Conseil 
de la nation dans leur message.
“Vous avez accordé, Monsieur le 
Président, toute votre attention 
directe et personnelle au dossier de 
la Mémoire collective qui a pris un 
élan sans précédent grâce à votre 
supervision personnelle, ayant 
permis à l’Algérie de retrouver 
son éclat diplomatique, sa gloire, 
son efficacité et sa présence pour 
défendre ses positions et les intérêts 
de son peuple”, lit-on dans le 
message.
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Session de formation sur le secteur de l’habitat 
au profit des présidents d’APC

“AGRIPO-EXPO 2023”:

 Signature de plusieurs 
conventions de coopération

Tenue lundi des  rencontres 
internationales de pharmacie d’Alger

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR:

 Lancement de rencontres pour la 
modernisation de l’université

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du Territoire organise, à partir 
de ce samedi, en collaboration 
avec le secteur de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
une session de formation sur 
le secteur de l’habitat au profit 
des présidents des Assemblées 
populaires communales (APC).
Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur de la formation au 
ministère de l’Intérieur, Nour 
Eddine Bennaidja a expliqué 
que cette formation, qui sera 

supervisée par des cadres 
du secteur de l’habitat et de 
l’urbanisme, “s’étalera jusqu’au 
26 janvier et concernera 1541 
présidents d’APC à travers 
le pays”, ajoutant que ce 
programme de formation tend 
à “assister les élus locaux” dans 
l’accomplissement de leurs 
missions en leur fournissant les 
connaissances nécessaires en 
matière de gestion locale.
Cette session portera sur les 
lois et mécanismes régissant les 
formules de logements (social, 
aidé et rural) et comment procéder 

pour la réalisation de ces projets.
A cet effet, le ministère 
de l’Intérieur a élaboré un 
programme de formation spécial 
qui prévoit des sessions de six 
(06) mois (une semaine/mois) au 
profit des P/APC ayant bénéficié 
fin 2022 d’une formation sur 

les normes relatives à la santé 
publique.
La prochaine session prévue 
début février 2023 sera consacrée 
aux plans d’urbanisme et 
d’aménagement du territoire, 
suivie ultérieurement par des 
formations sur plusieurs secteurs 
dont les travaux publics et 
l’hydraulique, l’agriculture et le 
développement rural ainsi que la 
jeunesse et les sports.
Présidant l’ouverture des travaux 
de la rencontre Gouvernement-
walis, jeudi au Palais des nations, 
le Président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, avait 
souligné l’importance de “la 
formation périodique des élus 
locaux pour leur permettre de 
prendre connaissance de tous 
les textes de lois pertinents et de 
toutes leurs prérogatives”, en vue, 
a-t-il dit, de “s’éloigner de manière 
définitive de l’autoritarisme et de 
l’autocratie”.
Dans ce cadre, le Président 
Tebboune avait salué le 
rôle des élus locaux dans le 
développement, s’engageant à 
“renforcer leurs prérogatives sous 
le contrôle de la loi”.

Le Salon international 
de l’agriculture 
“Agripo-Expo 2023” a 

enregistré, lors de sa sixième 
édition qui a pris fin samedi à 
Oran, la signature de plusieurs 
conventions de coopération 
entre des participants, a-t-on 
appris auprès de la secrétaire 
générale du Salon, Ayouni 
Ikram.
En marge de cette édition, 
des accords de coopération 
bilatéraux ont été conclus 
entre plusieurs entreprises 
participantes, portant sur 
l’échange des expériences et 
l’acquisition de produits et de 
solutions technologiques.
Dans ce cadre, un accord de 
coopération a été paraphé 
entre la filiale du groupe 
Sonatrach de production 
agricole et l’entreprise privée 
de production de serres “El 
Baraka green food”, pour 
l’étude et l’utilisation de serres 
dans les fermes exploitées par 
la filiale à travers le pays.
Cette manifestation 
économique, organisée quatre 
jours durant par l’agence de 
communication “Incube” au 
Centre de conventions d’Oran 
(CCO) “Mohamed Benahmed”, 
a drainé près de 8.000 visiteurs 
parmi des professionnels et 
des personnes intéressées par 
le monde agricole, a déclaré 
Ayouni Ikram.
Pour rappel, cette exposition 

internationale a vu la 
participation de 50 entreprises 
d’Algérie, de Tunisie, de Libye 
et de France spécialisées dans 
de nombreuses industries et 
services liés au secteur agricole, 
tels que les équipements 
agricoles, l’élevage, l’irrigation, 
la production d’engrais et 
autres dans le domaine de 
l’emballage notamment.
Cet événement vise à mettre en 
avant les atouts économiques 
de l’Algérie dans le domaine 
de l’agriculture, à aider les 
professionnels à trouver des 
opportunités d’investissement et 
d’échanger leurs expériences, 
ainsi que de permettre aux 
participants nationaux et 
étrangers d’exposer leurs 
produits, services et projets, a-t-
on souligné.
Il a aussi pour objectif de 
mettre en exergue les dernières 
technologies dans le domaine de 
l’agriculture et faire connaitre 
le marché local et le potentiel du 
marché mondial, a-t-on ajouté.
Des experts et chercheurs 
algériens ont animé, à la faveur 
de ce Salon, des communications 
abordant plusieurs thèmes 
traitant, entre autres, de 
la sécurité alimentaire, du 
développement de la production 
des viandes blanches et rouges, 
du réchauffement climatique et 
de la pluviométrie.

Les neuvièmes rencontres 
internationales de 
pharmacie d’Alger (RIPA) 

se tiendront lundi à Alger et seront 
marquées par la concrétisation 
du jumelage entre les Ordres de 
pharmaciens d’Algérie et de Côte 
d’Ivoire, selon un communiqué 
des organisateurs.
Cet évènement organisé par 
la section ordinale régionale 
des pharmaciens d’Alger, sous 
les parrainages des ministres 
de l’Industrie pharmaceutique 
et de la Santé et sous l’égide 
du Conseil national de l’ordre 
des pharmaciens (CNOP) sera 
“l’occasion de concrétiser le 
jumelage entre les Ordres de 
pharmaciens d’Algérie et de Côte 
d’Ivoire, ainsi que l’organisation 
d’une session de l’Inter-Ordre 
des Pharmaciens d’Afrique avec 
la participation de 12 pays”, est-il 

précisé dans le communiqué.
Ayant pour thème 
“Responsabilités et mutations de 
l’exercice pharmaceutique”, ces 
rencontres seront, également, 
“l’occasion pour la corporation 
des pharmaciens de réitérer le rôle 
qu’elle a toujours été appelée à 
assurer, celui de conseiller naturel 
des pouvoirs publics pour mener 
à bien les réformes nécessaires 
de notre système de santé”, 
expliquent les organisateurs. 
Cette édition 2023 verra la 
participation des autorités 
sanitaires, des organisations 
professionnelles et syndicales, 

des Ordres d’Afrique, d’Europe 
et d’Amérique du Nord, 
d’experts algériens et étrangers, 
des professionnels du secteur 
de la santé et de l’industrie 
pharmaceutique en présence 
de 1.500 pharmaciens toutes 
catégories d’exercice confondues.
Ces rencontres permettront de 
débattre de nombreuses questions, 
notamment “comment amorcer la 
transition vers la pharmacie de 
demain? Quels sont les meilleures 
évolutions des pratiques 
pharmaceutiques à travers le 
monde dont peut s’inspirer 
l’Algérie? Quelles solutions pour 
régler les problématiques d’accès 
aux produits pharmaceutiques 
et dispositifs médicaux? Où 
en sommes-nous avec la 
numérisation des services en 
officines?”, est-il précisé dans le 
communiqué.

Le ministère de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique a 
annoncé dimanche dans 
un communiqué que 
l’équipe de travail chargée 
de la modernisation de 
l’université, notamment 
sur le plan pédagogique a 
entamé, à travers des comités 
de réflexion, la tenue de 
rencontres regroupant les 
différents acteurs concernés 
par ce dossier.
“Dans le cadre des réformes 
engagées par le secteur de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
visant à moderniser 
l’université, notamment 

sur le plan pédagogique, 
l’équipe de travail chargée 
de cette opération a entamé, 
à travers la constitution 
de comités de réflexion, la  
tenue de rencontres avec la 
corporation universitaire afin 
d’assurer une large adhésion 
de ces acteurs (enseignants, 
responsables, étudiants, 
partenaires sociaux, parents 
d’élèves et représentants des 
lycées), à partir du mardi 17 
janvier jusqu’au mardi 31 

du même mois”, précise le 
communiqué.
Au terme de ces rencontres, 
les premiers résultats de 
l’opération seront présentés 
concernant les projets 
relatifs à “la réorganisation 
des domaines de formation, 
la création de pôles 
universitaires, la préparation 
du double diplôme, outre 
l’extension de la formation en 
licence à quatre (4) années”, 
ajoute la même source.
“Chaque rencontre avec les 
acteurs de la corporation 
universitaire sera sanctionnée 
par une synthèse de toutes 
les observations et les 
suggestions”, conclut le 
communiqué.
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INDUSTRIE AUTOMOBILE EN ALGÉRIE :

Les modèles Fiat bientôt dévoilés

DIVERSIFICATION ÉCONOMIQUE:

 L’Algérie dispose des atouts d’un positionnement stratégique

Après des années de de gel, 
le dossier automobile 
en Algérie ne cesse de 

connaître de bonne nouvelles. En 
effet, le mois d’octobre passé, le 
Président de la République avait 
donné un grand coup de fouet, 
en annonçant le feu vert pour 
l’importation des véhicules de 
moins de 3 ans.
Quelques jours plus tard, une 
autre bonne nouvelle, tombe pour 
l’industrie automobile en Algérie, 
le ministère de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar annonçait 
à son tour la signature d’un 
accord avec la marque italienne 
Fiat, pour l’ouverture d’une 
usine de montage automobile 
à Oran. Depuis cette annonce 
les consommateurs algériens 
ne cessent de se demander 
quels modèles de cette marque 
italiennes seront disponibles en 
Algérie.
Le ministère de l’Industrie 
signe l’accord pour l’ouverture 
de l’usine Fiat à Oran, avec la 
présence d’Ahmed Zeghdar
A la veille, de la visite de 
la 1er ministre italienne, 
GiorginaMeloni en Algérie, 
l’ambassadeur d’Algérie en Italie, 
AbdelkarimTouahria, a déclaré 
dans une interview au journal 
« Il Messaggero », ce samedi 

21 janvier 2023, que plusieurs 
dossiers seront abordés lors de 
la visite de Meloni en Algérie, 
principalement l’énergie, mais 
aussi le secteur automobile, 
l’agriculture, les industries 
maritimes et les institutions 
émergentes, en plus du tourisme 
et des industries lourdes, qui 
seront abordés lors du Forum 
d’affaires algéro-italien prévu 
mercredi , le 25 janvier à Naples.
Révélant aussi que, les modèles 
des voitures de la marque 
italienne Fiat qui seront 
fabriqués à l’usine d’Oran seront 
dévoilés le 19 mars prochain et 
commercialisées avant la fin de 
cette année, évoquant également 
l’investissement du groupe Adler 
dans le secteur des pièces de 
rechange automobiles.
Le passage de l’interview 
d’ambassadeur Abdelkrim 
Touahria sur Il Messaggero dans 
lequel il évoque la date du 19 
mars.
Quelles sont les conditions de la 
BNA pour l’achat d’un véhicule 
via crédit « halal » ?
Après avoir annoncé le 
lancement des crédits islamiques 
pour l’acquisition de véhicules, 
la Banque nationale d’Algérie 
a révélé, le 17 janvier passé les 
conditions de vente des voitures 

en plusieurs fois, selon la banque 
islamique.
Donc c’est en marge d’une 
journée d’information sur la loi de 
finances 2023, Amina Othmnia, 
responsable du département 
bancaire à la BNA, a expliqué 
que la banque en question fixait 
des conditions pour les ventes 

de voitures par tranches selon la 
banque islamique.
La responsable du département 
bancaire à la BNA ajoute que le 
taux de financement atteindra 
85% de la valeur de la voiture. 
Spécifiant aussi que période de 
remboursement du prêt s’étalera 
sur 5 ans au maximum.

Selon Othmania, l’acheteur ou 
l’acquéreur de la voiture par 
tranches doit avoir des revenus 
réguliers et le prouver. En 
plus de pouvoir rembourser 
ce prêt. Précisant aussi que ce 
type de crédit ne touchera que 
les véhicules de fabrication 
algérienne.

Les efforts consentis par 
l’Algérie pour diversifier 
son économie et adapter 

sa gouvernance économique 
lui donne les atouts pour un 
positionnement stratégique, a 
indiqué Dr. ArslanChikhaoui, 
expert en géopolitique et membre 
du Conseil Consultatif d’Experts 
du Forum économique mondial 
(FEM).
Dans une déclaration à l’APS, 
l’expert a témoigné qu’il “a été 
largement admis au Forum de 
Davos que les efforts consentis 
par l’Algérie à diversifier 
son économie et à adapter sa 
gouvernance économique au 
nouveau contexte, lui donne 
les atouts au delà des avantages 
comparatifs géographiques pour 
un positionnement stratégique 
dans ces aires d’intérêt commun”.
Les experts du Forum 
reconnaissent donc que 
“l’Algérie dispose du triple 
levier, énergétique, minier et 
agricole pour contribuer, à 
terme, à contenir les crises de 
l’approvisionnement en énergie, 
en terres rares (minerais utiles à 
la technologie) et alimentaire”, 
a-t-il soutenu.
Pour lui, “l’Algérie, avec cette 
triptyque, constituera à terme un 
Hub régional et sous-régional de 
stabilité”.

Revenant sur les sujets abordés 
lors du Forum de Davos, l’expert 
a évoqué le rôle de la rive Sud de la 
Méditerranée qui se positionnera 
comme une passerelle clé à la 
croissance rapide des marchés 
émergents en Amérique Latine, 
en Asie et en Afrique du Nord et 
sub-saharienne.
Ainsi, poursuit-il, poussés par 
des investissements soutenus et la 
demande en provenance d’autres 
marchés émergents, plusieurs 
pays africains entraîneront 
l’ensemble du continent vers 

une plus grande intégration 
économique, et “ce sera 
incontestablement de l’Algérie 
en particulier”.
Evoquant le rapport sur le 
développement de l’agriculture 
présenté au Forum de Davos 
et du rapport du ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural concernant 
les réalisations de son secteur 
en général, la céréaliculture 
en particulier, l’expert du 
FEM a estimé qu’il “est clair 
que l’Algérie est en train 

d’opérer la transformation et la 
diversification de son économie”.
Chikhaoui a souligné, dans 
ce sens, qu’à travers la 
stratégie mise en place par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
visant la transformation de 
l’économie algérienne en 
s’appuyant sur “l’élément clé” 
l’agriculture, l’Algérie, connue 
à travers l’histoire comme le 
grenier de Rome, “va reprendre 
incontestablement la place qui lui 
sied”.

Pour l’expert, grâce à ses 

performances, l’Algérie est en 

mesure de contribuer “de manière 

très appuyée et conséquente” à 

contenir les crises alimentaires 

auxquelles le monde en général 

et l’Afrique en particulier 

pourraient faire face à l’avenir.

Il a, à ce titre, assuré 

qu’aujourd’hui l’Algérie 

s’achemine progressivement 

pour concrétiser son objectif de 

devenir “aussi bien le grenier de 

l’Europe et de l’Afrique”.

 Dans ce cadre, l’expert a 

assuré que le développement 

de l’agriculture saharienne 

va également contribuer “de 

manière profonde” à développer 

“les marchés de proximité de 

l’Algérie”, notamment ceux de 

l’Afrique subsaharienne.

Il a également relevé que le 

développement “intelligent” que 

mène l’Algérie dans le secteur 

de l’agriculture, “par définition, 
secteur créateur d’emplois”, 

l’objectif d’atteindre les 15 

milliards de dollars d’exportation 

hors hydrocarbures, pourrait être 

réalisé à terme.        
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Les éléments de police
 d’El Hadjar sur tous les fronts 

pour faire reculer la criminalité

ANNABA / TRANSPORT PAR TÉLÉCABINES

Après les chutes de neige et les routes bloquées à Seraidi,
 la reprise du téléphérique s’avère un ‘’must have’’

ANNABA / SERAIDI

Fortes chutes de neige :
 La gendarmerie nationale à pied 

d’œuvre sur la RN 16 enneigée 
et bloquée

Dans le cadre de la lutte contre 
toutes formes de délits et crimes 
et des activités malsaines des 

associations de malfaiteurs, et selon 
notre source, il est fait état de plusieurs 
arrestations opérées par les éléments 
de la  police d’El Hadjarqui  depuis le 
début de janvier ont mis fin àl’activité 
de plusieurs malfaiteurs, y comprisdes 
individus en  possession de drogues,de 
psychotropes,d’armes blanches prohibées. 
En civil, ils sillonnenttous les coins pour 
les arrêter.Pour rappel,la recrudescence du 
vol  et de la drogue  a pris des proportions 
alarmantes et les services de police ont 

déclaré la guerre contre ces individus 
sans foi ni loi. Notons par ailleurs, qu'un 
travail de fond a été lancé pour combattre 
ce phénomène   et rétablir  la confiance 
du citoyen à travers un programme 
conformément à la stratégie initiée par 
la  sûreté de la commune d’El Hadjar. 
La nouvelle politique instaurée  consiste 
à combattre ce fléau et à faciliter le 
rapprochement des services de la sûreté du 
citoyen. Ceci s'est traduit par le lancement 
d'opérations coups de poing, des actions 
menées au niveau de plusieurs quartiers 
dits points noirs. Le but est d'identifier ces 
malfaiteurs, de les arrêter et enfin de les 
traduire devant la justic

Après une cessation d'activité, à 
cause d’une panne, le transport 
par télécabine (téléphérique  est 

devenu un rêve pour les annabi et un must 
have surtout après les chutes de neige qui 
ont bloqué des axes routiers. Combien 
de familles auraient souhaité se rendre à 
Seraidi par téléphérique pour admirer son 
manteau blanc et donner l’occasion à leurs 
progénitures de profiter de la neige,   tant 
attendue, malheureusement, celui-ci est 
inopérationnel. Sa mise en service aurait pu 
apporter une solution à tous ces citoyens de 
la ville qui souffrent quotidiennement du 
problème inextricable des embouteillages, 
quand ils sont contraints de se déplacer 
par fourgon ou par voiture.Les bouchons 
monstres se constituent à longueur de 
journée, sans parler de certaines localités 
qui enregistrent un manque de transport.
Notre source a déclaré qu'il existe 
actuellement une équipe de travail 
étrangère spécialisée dans la réparation 
des ascenseurs qui supervise les travaux, 
après avoir progressivement surmonté 
des obstacles techniques, notamment 
la fourniture de câbles, dont une partie 

avait été la cible de gangs du cuivre, qui 
ont causé des dommages au réseau du 
téléphérique à la suite des vols répétés de 
câbles.
Le chargé de la maintenance  a indiqué 
que des travaux de réparation sont en 
cours pour reconfigurer et entretenir 
la ligne de téléphérique reliant les 
communes d'Annaba et de Seraidi, pour 
renforcer la sécurité des cabines sur toute 
la longueur de la voie supportée par des 
pylônes installés à une distance de 4 km, 
car certains d’entre eux  sont tombées 
en raison d'une turbulence de vent très 
fortprovoquant provoqué de la station.
Notre interlocuteur a souligné que l'équipe  
a rencontré dans un premier temps des 
difficultés techniques liées principalement 
à l'interception du canal de gaz qui 
alimente la commune de Seraidi à partir 
d'Annaba, au tracé de pose de poteaux 
après ouverture de pistes forestières 
pour réaliser des travaux et réduire les 
coûts, puisque ce type de projet nécessite 
de grandes capacités,dans ce genre 
d’intervention, en fonction des capacités 
particulières de l'institution et d'une équipe 
de maintenance qualifiée composée 

Après les chutes de neige 
enregistrées ces dernières heures 
dans différentes régions du pays  

qui ont provoqué la fermeture de plusieurs 
axes routiers,le groupement  régional 
de la gendarmerie nationale deSeraidi, 
accompagné de la Direction des Travaux 
Publics, a procédé au déblaiement de la 
neige sur la Route Nationale RN16, reliant 
la commune de Seraidi et la commune 
d’Annaba,  coupéepar une importante 
couche de neige. Les mêmes éléments 
sont intervenus tôt dans la matinée, 
pour rétablir la circulation sur le chemin  
communal n° 34 entre Bouzizi et Seraidi, 
vu l’importance des chutes de neige 
enregistrées les hauteurs de Seraïdi pour 

le deuxième jour consécutif, notamment 
la localité de Bouzizipoint culminant de 
900 mètres au-dessus de la mer, qui ont 
perturbé le trafic routier ce qui a nécessité 
plusieurs interventions, a-t-on indiqué 
jeudi passé à la Direction de wilaya de 
la Protection civile. En effet, la région 
d’Annaba a enregistré depuis mercredi 
passé des intempéries marquées par 
des précipitations importantes de pluies 
et une baisse sensible de température 
suscitant l’optimisme des citoyens et 
particulièrement des agriculteurs.
Pour prévenir les accidents routiers, les 
unités de la Gendarmerie nationale ont 
intensifié leur présence sur les axes routiers 
de la wilaya, conseillant aux usagers à plus 
de précaution et de vigilance.

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah

Sara.Y



Une voiture touristique a 
percuté un bus et s’est 
renversée, hier, dans 

la matinée au niveau de la RN 
44 à proximité de la localité 
de Aib Amar. Il est à déplorer 
des blessures superficielles de 
plusieurs personnes qui  ont été 
secourues  par les agents de la 
protection civile et des dégâts 
matériels importants.  En effet, 
Un véhicule a percuté un bus 

de transport urbain qui avait  
dérapé et s’est renversé au 
milieu de la route. Sitôt avertis, 
les éléments de la protection 
civile se sont dépêchés sur 
les lieux de l’accident, et ont 
évacué les victimes vers le CHU 
d’Annaba, après avoir reçu les 
premiers soins sur place. Les 
causes de l’accident ne sont 
pas connues, mais avec les 
perturbations climatiques et la 
chaussé inondée généralement 

le délit de l’excès de vitesse 

est remarqué dans ce genre 

d’accidents qui se produisent 

sur les routes. Heureusement 

qu’aucun décès n’est à déplorer. 

Une enquête a été ouverte afin 
de connaitre les raisons exactes 

de cet accident. L’accident a 

provoqué un embouteillage au 

niveau de la RN 44 où plusieurs 

véhicules ont été bloqués durant 

des heures.

Lundi 23 Janvier 2023

Régions 07SeybouSe Times

Sara Boueche

ANNABA / INTEMPÉRIES :

La DGSN appelle les usagers de la route à faire 
preuve de vigilance et de prudence

ANNABA / TRANSPORT 

Des vieux bus, bons pour
 la réforme, continuent à circuler 

librement dans la ville

ANNABA/ HABITAT 

Les habitants du bidonville 
de Sidi Harb 4 réclament 

leur droit au logement

ANNABA/ FAITS DIVERS 

Un véhicule se renverse après avoir percuté un bus à la RN 44

Le bulletin spécial émis 
par l’Office National de 
la Météorologie ONM, 

prévoitpour cette semaine  des 
fluctuations météorologiques 
dans plusieurs wilayas  dont 
Annaba. A ce titre, la Direction 
Générale de la Sûreté Nationale 
appelleles conducteurs et les 

usagers de la voie publique, 
à davantage de vigilance et 
de prudence au volant, vu 
l’intensité des averses et la 
tombée de neige que connaissent 
certaines wilayas du pays.Elle 
rappelle l’obligation pour les 
usagers de la route la nécessité 
de respecter les règles de 
sécurité routière compte tenu 
des aléas météorologiques, 

à savoir éviter la vitesse 
excessive, et respecter le code 
de la route et la distance de 
sécurité entre les véhicules. La 
Direction Générale de la Sûreté 
Nationale rappelle également 
la disponibilité du numéro vert 
1548 et la ligne d’assistance 
téléphonique 17, pour recevoir 
des communications 24/24 
heures.

Des  bus vétustes continuent à 
circuler librement et à transporter 
des voyageurs dans des conditions 

lamentables. Près de 90% du parc de 
transport urbain à Annaba a plus de 20 
années de service. Il suffit de se rendre à 
la  station d’El Hattab pour s’en apercevoir 
et se rendre compte de l’état lamentable 
des bus. Ces  bus  d’un certain âge sont 
se trouvent dans un état de délabrement tel 
que l’on se demande par quel miracle ils 
peuvent encore rouler et transporter des 
passagers.
«Ces bus devraient devrait être proposés à 
la réforme tant ils sont usés», ironise un 
usager. La plupart des bus qui circulent 
dans l’est de la capitale sont dans un 
état de vétusté flagrant. Leur apparence 
complètement déglinguée laisse peser, 
de prime à bord, un doute sur l’état des 
organes sensibles, tels que les freins. 
Aussi, il n’est pas difficile de constater 
l’état des pneumatiques qui sont lisses, des 
vitres brisées remplacées par des morceaux 
de contreplaqué, ou encore l’absence 
des feux de stop.  Si aujourd’hui, les 
usagers  souhaitent que le transport public  
revienne, ce n’est pas anodin. Puisque 
ces  moyens roulants des privés mis en 

circulation  sont devenus un véritable 
danger pour eux.  Manque d’hygiène et de 
salubrité, surcharge imposée, non-respect 
des arrêts de bus et encore moins des 
horaires de départ et d’arrivée, sont autant 
de maux qui gangrènent ce secteur on ne 
peut plus vital.
Ces bus, qui ont entre 20 et 30 ans d’âge 
pour la plupart, transportent les voyageurs 
dans des conditions lamentables une 
situation qui suscite également le 
mécontentement d’une grande partie de la 
population.

Plusieurs familles vivent dans des 
conditions lamentables au niveau 
du bidonville de Sidi Harb4. Selon 

les affirmations des habitants, ces familles 
semblent vivre un véritable calvaire, et  
occupent des habitations précaires réalisées 
avec leurs moyens, et ce en l’absence 
d’un minimum de commodités, comme 
l’évacuation des eaux usées, l’alimentation 
d’eau potable, l’électricité et les sanitaires. 
Les plaignants avaient à maintes reprises 
saisiles autorités concernés, dans le but de 
pouvoir disposer d’un logement décent, 
mais leurs demandes sont restées vaines.
Ces occupants des bidonvilles réclament 
des logements décents et contestent 
le peu d’intérêt  qui leur a été réservé 
par les autorités compétentes, vu les 
conditions de vie difficiles auxquelles ils 
se voient chaque jour confrontés. Ce sont 
des dizaines de familles habitants dans 
des maisons précaires abritant parfois 
six membre sous le même toit depuis 
des dizaines d’années qui voient  leurs 
demandes de logement  en souffrance. En 
effet, les eaux des fortes pluies, qui se sont 
infiltrées dans leurshabitationsont mis à nu 
l’état catastrophique des  chaussées, des 
rues et ruelles qui ont été noyés par  des 

torrents de boue, provoquant la colère des 
citoyens qui n’ont pas manqué d’exprimer 
leur courroux. «Nous avons marre de 
patauger dans la boue et les eaux usées. 
Nous demandons une réelle prise en 
charge de nos doléances.Une situation qui 
s’est davantage compliquée au grand dam 

des familles qui attendaient avec 
impatience de voir leurs problèmes 
réglés. Les habitants estiment que 
les responsables concernés doivent 
se pencher sur cette frange  de 
citoyens qui galère d’année en 
année pour faire entendre sa voix. 

Sara.Y

Sara.YImen.B

Imen.B
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De nombreux habitants 
des cités ‘’Kherraza’’ 
et du 1er mai de la 

commune d’El Bouni, ont 
contesté les coupures itératives 
de courant électrique, 
lesquelles se sont accentuées 
dues aux fortes perturbations 
climatiques enregistrées 
ces derniers jours. En effet, 
d’importantes coupures ont 
été observées en ces lieux, 
durant parfois de 2 à 3 heures, 
plusieurs fois dans la journée. 

Ce qui a causé beaucoup de 
désagréments en cette saison 
glaciale  ou la population 
a un réel besoin d’énergie 
électrique. Les habitants, qui 
ont passé plusieurs heures sans 
électricité ont été pénalisés, 
nombre d’entre eux s’indignent 
de l’absence d’information 
relatives aux pannes, ou autres 
réparations effectuées par les 
services concernés. «Qu’on 
nous informe au moins de ce qui 
se passe. Même nos appels aux 
services concernés restaient 
sans réponse», s’est indigné 

un citoyen. Les coupures 
électriques gênent, au plus 
haut point, et incommodent 
les usagers, au regard des 
désagréments qu’ils génèrent. 
Des désagréments, il y en existe 
à la pelle, cela va des appareils 
électroménagers,  connexion 
à Internet qu’il faut rétablir, 
de la télévision, sans oublier 
aussi le malaise ressenti par 
un prestataire ou commerçant 
en produits frais. Les services 
compétents  devraient 
accentuer leurs efforts au 
profit du développement de 

la wilaya voire du bien-être 
des citoyens. D’ailleurs ces 
derniers n’attendent pas des 

explications à postériori, mais 
réclament des interventions 
rapides et efficaces. 

ANNABA / ENERGIE 

Les habitants de Kharaza et de la cité ‘’1er mai’’ 
pénalisés par les coupures de courant

Imen.B

Tous les hauts points 
de la wilaya de Bejaia 
culminant à plus de 

700 mètres d’altitude ont été 
recouverts, dans la nuit du 
mercredi à jeudi, de neige, 
imprimant des paysages 
magnifiques aux régions 
concernées mais causant aussi 
de nombreux désagréments à 
leurs populations, confrontées 
essentiellement à l’état 
des routes, difficilement 
carrossables ou carrément 
fermées.
A Adekar, sur la RN.12 (Bejaia-
Tizi-ouzou), dans l’Akfadou 
mitoyen, à Beni Maouche, sur 
la RN.74 (Bejaia-sétif) par 
le flanc sud, ou Ighil Ali et 

Ath-Méllikèche vers Bordj-
Bou-Arredj ainsi que Kendira 
et Barbacha vers Sétif, tous 
les accès étaient, jeudi matin, 
quasiment obstrués par la 
poudreuse, qui par endroit a 
atteint des cumuls de plus de 20 
cm. “Aucune voie n’est fermée 
pour autant mais le trafic reste 
pénible”, selon la gendarmerie 
nationale.
La haute vallée de la Soummam, 
notamment les hauteurs de la 
région d’Akbou, à l’instar de 
Chellata, à 80 km à l’ouest de 
Bejaia, a subi d’importants 
désagréments par l’obstruction 
et la fermeture par la neige de 
la RN-26 “A”, reliant Bejaia à 
Tizi-Ouzou, sur une distance 

de huit (8) km, située entre le 
col de Chellata et le village 
d’Illoula (Tizi-Ouzou) ainsi 
que les villages environnants, 
selon la direction des travaux 
publics.
Cette dernière informe 
toutefois, que des équipes 
d’interventions sont sur place 
et travaillent d’arrache-pied 
pour dégager la route, dans des 
conditions “difficiles” car la 
neige “continue de tomber avec 

force”, a-t-on souligné.
Annoncée et attendue, cette 
dépression, exacerbée par 
ailleurs par des chutes de pluies 
parallèles mais sporadiques, 
n’a pas générée de situation de 
détresse, souligne-t-on.
“La plupart des régions 
concernées sont habituées 
aux tempêtes de neige. 
Elles s’étaient préparées en 
conséquences, en prenant les 
mesures nécessaires, qu’il 
s’agisse d’approvisionnements, 
de transport médical ou de 
la poursuite du travail de 
l’administration”, relève-t-on.
Jeudi matin, une réunion de 
coordination a rassemblé les 
différents acteurs concernés 

(wilaya, gendarmerie, police, 
protection civile et direction 
des travaux publics) pour faire 
le point de situation et prendre 
les mesures qui s’imposent, 
avec l’objectif d’accompagner 
les citoyens pour faire face aux 
éventuels désagréments des 
intempéries, notamment dans 
le cas où les choses viendraient 
à se compliquer.
Il s’agit, entre autres, de la 
mobilisation des moyens de 
désenclavement, la préparation 
des équipes pour des 
interventions promptes, et la 
disponibilité de la bouteille de 
gaz butane, a précisé la cellule 
de communication de la wilaya.

BEJAIA 

Tous les hauts points recouverts de neige, trafic pénible

La Chambre de 
Commerce et 
d’Industrie Seybouse 

Annaba organise en partenariat 

avec l’agence AZEDCOM, 

et sous le haut patronage 

du monsieur le ministre du 

Commerce et de la promotion 

des exportations et le Wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine,  la première édition du 
salon dédié aux conserveries « 
AGROSERVE » prévu du 19 
au 21 Février 2023 à l’Hôtel 
Sheraton-Annaba. Ce salon 
est un carrefour professionnel 
à vocation nationale et 
internationale, qui offre 

l’opportunité de proposer 
les conserveries comme 
déclencheur idéal du projet 
zone franche et la wilaya 
d’Annaba comme centre 
des opérations de cette zone 
franche étant donné que la 
majorité des opérateurs dans 
le secteur des conserveries 
sont de l’Est Algérien. Par 

ailleurs, les opérateurs 
économiques activant dans 
les secteurs : emballage & 
conditionnement, importation 
& exportation, système de 
management, communication, 
recyclage, Startups , Banques 
& Assurances, transport et 
logistique pourront également 
participer à ce salon.

 ANNABA / CHAMBRE DE COMMERCE (CCI) 
Première édition du salon dédié aux conserveries «AGROSERVE» 

prévu du 19 février au 21 Février 2023 à l’Hôtel Sheraton
Sihem Ferdjallah

Les éléments de la brigade 
de la Gendarmerie 
nationale d’Ain Beida 

Harriche (Ouest de Mila) ont 
saisi cinq (5) millions de dinars 
en faux billets devant être mis en 
circulation dans la wilaya, a-t-
on appris, hier dimanche, auprès 
des services du groupement de 

wilaya de ce corps de sécurité.
Selon la même source, les 
éléments de cette brigade 
exploitant des informations 
communiquées par un citoyen 
via le numéro vert 1055 et 
relatives à la possession de 
personnes à bord d’une voiture 
de faux billets de banque ont 

intensifié les points de contrôle 
et les patrouilles parvenant à 
trouver un montant de 5 millions 
DA de faux billets jetés près du 
cimetière Sedari.
Les suspects sont en état de 
fuite et les investigations se 
poursuivent pour les arrêter, a 
ajouté la même source.

En vertu des dispositions 
de l’article 17 du code de 
procédures pénales et de 
l’autorisation du parquet près 
le tribunal de Ferdjioua, les 
services du groupement de 
la gendarmerie nationale de 
Mila informe les citoyens 
qu’une enquête a été ouverte 

sur l’affaire de falsification de 
billets de banque de coupure 
de 2000 DA et invite toute 
personne ayant été victime de 
cette escroquerie à le signaler 
auprès de la brigade d’Ain 
Beida Harriche, où toute autre 
unité proche de la gendarmerie 
nationale à Mila pour le signaler.

MILA / CONTREFAÇON 

Saisie de 5 millions DA de faux billets à Ain Beida Harriche



Pérou 
Plus de 400 touristes bloqués au Machu Picchu ont été 

évacués, au lendemain de nouvelles manifestations

Twitter 
Elon Musk annonce un nouvel abonnement 

plus cher pour masquer les publicités

La ligne de chemin 
de fer qui permet 
d’accéder au site aurait 

été endommagée par des 
manifestants qui réclament la 
démission de la présidente du 
pays, Dina Boluarte, selon le 
monde fr.
Plus de 400 touristes bloqués 
depuis plusieurs jours au pied du 
site inca Machu Picchu au Pérou 
ont finalement été évacués, 
samedi 21 janvier, au lendemain 
de nouvelles manifestations 
contre la présidente du pays, 
Dina Boluarte.
« Cet après-midi, 418 touristes 
[péruviens] et étrangers ont été 
transférés du village de Machu 
Picchu vers Cuzco », la capitale 
impériale inca et important 
site touristique du Pérou, a 
annoncé sur Twitter le ministère 
du tourisme, qui illustre son 
message d’une photo d’un train 
et de quelques touristes.
« En raison de la situation sociale 
et pour préserver la sécurité 
des visiteurs », les autorités 
péruviennes avaient ordonné, 
samedi, la fermeture de l’accès 
au Machu Picchu. Le train qui 
dessert le célèbre sanctuaire 
est le seul moyen de transport 
permettant de s’y rendre. La 
voie ayant été endommagée par 
des manifestants, il ne circule 
plus depuis plusieurs jours. 
Selon la compagnie qui exploite 
la ligne, des rails ont été retirés.

Au moins 400 touristes, parmi 
lesquels 300 étrangers, étaient 
bloqués au pied du site, à Aguas 
Calientes. Les touristes « ne 
peuvent pas partir parce que le 
chemin de fer a été endommagé 
à différents endroits, a affirmé, 
vendredi soir, le ministre 
du tourisme, Luis Fernando 
Helguero. Certains ont choisi de 
se rendre à pied à Piscacucho, 
mais il s’agit d’une marche de 
six heures ou plus et très peu 
de personnes peuvent la faire. » 
Piscacucho est le village le plus 
proche du Machu Picchu relié 
au réseau routier.
En décembre 2022, des touristes 
avaient déjà été bloqués au 
Machu Picchu avant d’être 
évacués par un train spécial, 
encadré par les forces de l’ordre 
et des équipes de cheminots 
pour réparer la voie. Le 

tourisme, vital pour l’économie, 
représente entre 3 % et 4 % du 
PIB, le produit intérieur brut, et 
donne de l’emploi à toutes les 
strates de la population.
46 morts et plus de 770 blessés
Les troubles ont commencé après 
la destitution et l’arrestation du 
président Pedro Castillo, accusé 
d’avoir tenté un coup d’Etat 
en ordonnant la dissolution du 
Parlement qui s’apprêtait à le 
chasser du pouvoir. Les autorités 
ont décrété l’Etat d’urgence dans 
plusieurs régions, dont Lima et 
Cuzco, capitale touristique du 
pays, sans enrayer le mouvement 
de protestation.
Un manifestant a succombé 
samedi à ses blessures à Ilave, 
dans le sud du pays, après les 
heurts de la veille, a annoncé 
le défenseur du peuple local. 
Depuis le début, le 7 décembre 

2022, de la mobilisation contre 
Mme Boluarte, 46 personnes 
ont trouvé la mort. En outre, 772 
personnes ont été blessées, selon 
le médiateur de la République.
L’Union européenne a condamné 
samedi les violences et l’usage, 
selon elle, « disproportionné » 
de la force par la police. « L’UE 
appelle le gouvernement (…) 
à garantir un dialogue inclusif 
avec la participation de la société 
civile et des communautés 
concernées », dit-elle dans un 
communiqué.
La crise est aussi le reflet de 
l’énorme fossé entre la capitale 
et les provinces pauvres qui 
soutenaient le président Castillo, 
d’origine amérindienne et 
membre d’un parti d’inspiration 
marxiste, qui voyaient son 
élection comme une revanche 
sur ce qu’ils considèrent comme 
le mépris de Lima. Dans la 
capitale, au lendemain de deux 
journées de mobilisation, avec 
l’arrivée de manifestants venus 
des régions andines, la situation 
reste tendue.
Des manifestants arrêtés
Des membres des forces de 
l’ordre ont enfoncé le portail 
de l’université de San Marcos, 
dans le centre-ville de Lima, 
avec un véhicule blindé 
pour expulser une partie des 
manifestants venus de province 
qui y dormaient depuis plusieurs 
jours. Les policiers ont fouillé 

les occupants, les obligeant 
parfois à se coucher sur le sol 
devant l’université, ont constaté 
des journalistes de l’Agence 
France-Presse, avant d’en 
arrêter certains. 
« J’ai des proches qui sont là. Je 
suis inquiète. On ne sait pas ce 
qui peut se passer. Je ne sais pas 
de quoi on les accuse », a déploré 
Luz Maria Ramirez, 62 ans, 
venue d’Andahuaylas (Sud), 
épicentre des manifestations 
en décembre. Des avocats 
mais aussi des procureurs se 
sont rendus sur place « pour 
vérifier la légalité des opérations 
policières et garantir » le respect 
des droits fondamentaux, selon 
un communiqué du parquet.
Plusieurs centaines de personnes 
se sont réunies dans l’après-midi 
près de la police pour obtenir 
la libération des manifestants 
arrêtés, certains brandissant des 
pancartes « Dina assassine ».
« C’est un abus [de pouvoir] 
ce qu’ils font. Ils les traitent de 
“terroristes”, mais ce sont des 
paysans qui revendiquent. Nous 
sommes venus les soutenir pour 
qu’ils soient libérés », affirme 
Dalila Sanchez, 64 ans. La 
police tentait de les disperser 
vers 19 heures samedi soir, avec 
des tirs de gaz lacrymogène. 
D’autres petits groupes ont 
manifesté dans la capitale avec 
les mêmes revendications.

Le réseau social s’est 
appuyé jusqu’à présent 
sur la publicité ciblée 

pour assurer ses revenus, selon 
le monde fr.
Le propriétaire de Twitter, 
Elon Musk, a annoncé, 
samedi 21 janvier, dans une 
série de messages sur le 
réseau social, que ce dernier 
proposerait prochainement 
un « abonnement plus cher 
qui permettra de ne plus avoir 
de publicité ». Il s’agirait 
d’un changement radical de 
modèle économique de la part 
de Twitter, qui s’est jusqu’à 
présent appuyé sur la publicité 
ciblée pour obtenir des revenus, 
avant le lancement d’un 
premier abonnement payant à 
la mi-décembre 2022.
Ce nouvel abonnement 
exempt d’encarts publicitaires 

s’intégrera dans une stratégie 
plus large, annoncée par le 
milliardaire américain dans un 
tweet, de remise à plat de la 
publicité sur le réseau social. 
« Les publicités sont trop 
fréquentes et trop grosses sur 
Twitter. Nous allons agir sur 
ces deux paramètres dans les 
prochaines semaines », a écrit 
M. Musk.
Le réseau social est confronté 
à d’importantes difficultés 
économiques depuis son rachat 
par M. Musk, à la fin d’octobre 
2022. L’entreprise a, dans 
un premier temps, licencié 
environ la moitié de ses 7 500 
salariés. A la fin de décembre, 
celui qui est également aux 
commandes de Tesla (voitures 
électriques) et de SpaceX 
(lanceurs spatiaux) avait estimé 
que Twitter pourrait réaliser un 

chiffre d’affaires d’environ 3 
milliards de dollars cette année, 
soit une contraction de 41 % 
par rapport à 2021.
« Réduire les coûts comme un 
dingue »
Les décisions prises par 
M. Musk ont fait fuir une 
bonne partie des principaux 
annonceurs, effrayés par le 
retour sur la plate-forme de 
personnes précédemment 
bannies pour des messages 
racistes ou complotistes. Pour 
compenser, le multimilliardaire, 
qui a expliqué avoir dû « 
réduire les coûts comme 
un dingue » afin d’éviter la 
cessation de paiement, compte 
sur les formules d’abonnement, 
à commencer par Twitter Blue, 
proposé entre 8 et 11 dollars 
(entre 7,40 et 10,10 euros) 
par mois selon le mode de 

souscription, et maintenant 
cette offre à venir sans publicité.
Autre signe – plus anecdotique 
– de la chasse aux fonds, 
l’entreprise a réalisé mercredi 
une vente aux enchères 
proposant 631 lots de mobilier 
et de décoration, parmi lesquels 
une immense installation 
lumineuse représentant le 

célèbre oiseau bleu du logo de 
Twitter, adjugée pour 40 000 
dollars. Depuis environ un 
mois, Elon Musk cherche, par 
ailleurs, son successeur à la tête 
de la société de San Francisco, 
après qu’un sondage a montré 
que 57 % des 17 millions 
d’utilisateurs participants sont 
favorables à son départ.
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La monnaie iranienne atteint son niveau le plus bas alors que l’UE 
prévoit de durcir les sanctions contre le régime

OTAN: 

La Suède de plus en plus coincée dans ses négociations avec la Turquie

Les drones en Ukraine mettent en évidence l’avantage de l’Iran en 
matière de guerre asymétrique

Le rial, monnaie 
iranienne en difficulté, 
est tombé samedi à un 

niveau historiquement bas par 
rapport au dollar américain, 
alors que l’Union européenne 
discute de l’imposition de 
nouvelles sanctions à 37 
responsables et organisations 
du régime iranien en raison 
de la répression brutale des 
manifestants.
L’isolement croissant de l’Iran 
au sein de la communauté 
internationale s’inscrit dans 
un contexte de mise en garde 
contre le rôle croissant de 
Téhéran dans la déstabilisation 
du Moyen-Orient et dans 
la fourniture de drones qui 
provoquent des morts et des 
destructions massives en 
Ukraine.
Les relations entre l’UE et 
Téhéran se sont détériorées 
au cours des derniers mois, 
et les efforts visant à relancer 

les négociations nucléaires 
étant au point mort. L’Iran a 
détenu plusieurs ressortissants 
européens et l’UE est de plus 
en plus critique à l’égard de 
la brutalité du régime iranien 
contre les manifestants et au 
recours aux exécutions.

Les ministres des affaires 
étrangères de l’Union 
européenne doivent convenir 
d’adopter le quatrième train 
de sanctions contre Téhéran 
en raison de la répression 
des manifestants, lors d’une 
réunion déjà prévue lundi à 

Bruxelles. 
Le Parlement européen a 
demandé mercredi à l’UE 
d’inscrire les Gardes iraniens 
sur la liste des groupes 
terroristes, accusant la 
puissante force de réprimer 
les manifestants et de fournir 
des drones à la Russie. 
L’assemblée ne peut pas 
contraindre l’UE à ajouter la 
force à sa liste, mais le texte 
était un message politique 
clair à Téhéran.
Le registre des navires du 
Panama, le plus important du 
monde, a retiré son pavillon à 
136 navires liés à la compagnie 
pétrolière nationale iranienne 
au cours des quatre dernières 
années, a indiqué cette semaine 
l’autorité maritime du pays.
Des manifestations ont 
eu lieu en Iran depuis la 
mort, le 16 septembre, de 
la Kurde iranienne Mahsa 
Amini, 22 ans, après son 

arrestation à Téhéran pour ne 
pas avoir respecté les règles 
vestimentaires strictes de la 
République islamique.
Selon les Nations unies, l’Iran 
a arrêté au moins 14 000 
personnes au cours de cette 
vague de protestations.
Les autorités ont exécuté 
quatre personnes pour leur 
rôle dans les troubles et 
infligé la peine de mort à 18 
autres, suscitant l’indignation 
générale de la communauté 
internationale.
L’Union européenne a déjà 
imposé des gels d’avoirs 
et des interdictions de visa 
à plus de 60 responsables 
et organisations iraniens 
en raison de la répression 
des manifestants. Elle a 
notamment ciblé la “police 
des mœurs” de Téhéran, les 
commandants du Corps des 
gardiens de la révolution et les 
médias d’État.

Entre des exigences 
quasi impossibles 
de la Turquie et des 

manifestations anti-Erdogan 
de militants radicaux en Suède, 
le gouvernement suédois se 
retrouve dans l’impasse pour 
obtenir le feu vert d’Ankara 
pour entrer dans l’Otan.
La perspective d’un déblocage 
avant les élections législatives 
turques prévues mi-mai est 
désormais très faible.

“On peut sans doute oublier 
maintenant une ratification 
turque avant les élections”, 
souligne Paul Levin, directeur 
de l’Institut des études turques 
à l’Université de Stockholm.
“D’une part Erdogan veut 
détourner l’attention d’une 
économie en mauvais état 
durant les mois précédant les 
élections”, dit-il à l’AFP.
“De l’autre, des groupes en 
Suède qui sont contre l’Otan et 

des partisans du PKK inquiets 
des assurances données par 
le gouvernement ont compris 
qu’ils pouvaient énerver le 
président turc en l’insultant et 
ainsi faire dérailler le processus 
d’adhésion”, résume l’expert.
Samedi, une manifestation - 
autorisée par la police - devant 
l’ambassade de Turquie à 
Stockholm du militant anti-
islam et anti-immigration 
Rasmus Paludan a provoqué la 

colère turque.
Cet extrémiste de droite qui 
a fait des autodafés de Coran 
son principal mode d’action 
politique est venu brûler un 
exemplaire du livre sacré des 
musulmans, sous importante 
protection policière.
La constitution libérale de 
la Suède et les libertés de 
manifestations et d’expression 
avaient conduit la police à 
considérer que l’action du 

chef du microparti “Stram 
Kurs” (Ligne dure) devait être 
autorisée.
Incompréhensible pour 
Ankara, qui après avoir 
convoqué l’ambassadeur 
suédois, a annulé la visite 
du ministre de la Défense 
Pål Jonson prévue en fin 
de semaine prochaine -rare 
rencontre de haut niveau 
encore à l’agenda.

Le son distinctif d’une 
vague de munitions 
errantes, communément 

appelées drones kamikazes, 
est devenu familier au-dessus 
des villes ukrainiennes depuis 
que Téhéran a commencé à 
fournir à l’armée russe ses 
drones Shahed-136, conçus et 
fabriqués en Iran.
Avec leur portée d’environ 
2 000 km et leur charge 
explosive de 30 kg, ces 
drones destructeurs et 
grouillants sont devenus une 
terreur quasi quotidienne 
pour les civils de la capitale 
Kiev depuis septembre, 

frappant régulièrement des 
immeubles d’habitation et des 
infrastructures énergétiques.
«L’achat et le déploiement 
de drones iraniens ont permis 
à la Russie d’attaquer de 
nombreuses infrastructures 
civiles en Ukraine», a 
déclaré à Arab News, David 
DesRoches, expert militaire à 
l’université américaine de la 
défense nationale.
Conçu et construit par un 
fabricant iranien de matériel 
de défense étroitement lié au 
puissant Corps des gardiens 
de la révolution islamique, 
le drone Shahed est de faible 

technicité par rapport aux 
systèmes de drones développés 
par d’autres pays.
Toutefois, son utilité 
stratégique réside dans le 
fait qu’il peut être produit en 
masse à un coût relativement 
faible. Selon des responsables 
ukrainiens, l’armée russe a 
commandé plus de 2 000 de 
ces drones et est en pourparlers 
pour construire une usine de 
fabrication commune sur le sol 
russe.
Un rapport récent du 
Washington Institute affirme 
également que le Kremlin 
a exprimé son intérêt pour 

l’achat de drones iraniens plus 
avancés, tels que l’Arash, qui 
a une plus grande portée et 

peut transporter une charge 
explosive plus importante que 
le drone Shahed.
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 ENTRAINEMENT : 
Après le Brésil et la France, une autre nation snobe Zidane

Il a été rapporté que l’US l a été rapporté que l’US 
Soccer a fait une offre Soccer a fait une offre 
formelle à Zinedine Zidane formelle à Zinedine Zidane 

pour prendre le poste de pour prendre le poste de 
l’équipe nationale masculine l’équipe nationale masculine 
des États-Unis.des États-Unis.
Il a ensuite été rapporté que le Il a ensuite été rapporté que le 
prochain homme sur la liste prochain homme sur la liste 
était Jose Mourinho et que le était Jose Mourinho et que le 
coach portugais était intéressé coach portugais était intéressé 
par le poste.par le poste.

Pas de véritables offresPas de véritables offres
Selon AS USA, la fédération Selon AS USA, la fédération 
américaine de football dispose américaine de football dispose 
d’une longue liste de candidats, d’une longue liste de candidats, 
mais les véritables options ne mais les véritables options ne 
sont pas nomrbeuses. Selon le sont pas nomrbeuses. Selon le 
rapport, Zidane et Mourinho rapport, Zidane et Mourinho 
n’ont jamais reçu d’offre n’ont jamais reçu d’offre 
officielle pour le poste car les officielle pour le poste car les 
États-Unis ne peuvent pas se États-Unis ne peuvent pas se 
permettre leur salaire élevé permettre leur salaire élevé 
et ils ne sont tout simplement et ils ne sont tout simplement 
pas intéressés par la prise en pas intéressés par la prise en 
charge de l’équipe.charge de l’équipe.
Zidane a clairement indiqué Zidane a clairement indiqué 

que la seule équipe nationale que la seule équipe nationale 
qu’il est prêt à entraîner est la qu’il est prêt à entraîner est la 
France et qu’il attendra que le France et qu’il attendra que le 
contrat de Didier Deschamps contrat de Didier Deschamps 
expire en 2026. D’autre part, expire en 2026. D’autre part, 
José Mourinho est sous contrat José Mourinho est sous contrat 
avec l’AS Roma jusqu’à l’été avec l’AS Roma jusqu’à l’été 
2024 et il a même rejeté l’offre 2024 et il a même rejeté l’offre 
formelle de diriger le Portugal formelle de diriger le Portugal 
après la Coupe du monde après la Coupe du monde 
parce qu’il est heureux avec parce qu’il est heureux avec 
l’équipe de Serie A.l’équipe de Serie A.
La fédération américaine de La fédération américaine de 
football est consciente qu’elle football est consciente qu’elle 
ne pourra jamais s’offrir ne pourra jamais s’offrir 
des sélectionneurs de classe des sélectionneurs de classe 
mondiale comme Zinedine mondiale comme Zinedine 
Zidane ou José Mourinho. Le Zidane ou José Mourinho. Le 
patron français, qui est libre, patron français, qui est libre, 
avait un salaire annuel de base avait un salaire annuel de base 
de 12 millions d’euros (un de 12 millions d’euros (un 
euro vaut environ un dollar en euro vaut environ un dollar en 
ce moment) au Real Madrid et ce moment) au Real Madrid et 
l’entraîneur portugais gagne l’entraîneur portugais gagne 
7,9 millions de dollars par 7,9 millions de dollars par 
saison à la Roma. Les États-saison à la Roma. Les États-

Unis ne pourraient donc Unis ne pourraient donc 
jamais s’aligner sur ce prix et jamais s’aligner sur ce prix et 
c’est pourquoi ils n’ont jamais c’est pourquoi ils n’ont jamais 
été officiellement approchés.été officiellement approchés.
Alors que Gregg Berhalter Alors que Gregg Berhalter 
gagnait près de 1,3 million gagnait près de 1,3 million 

de dollars par an, le plus haut de dollars par an, le plus haut 
salaire de toute l’organisation, salaire de toute l’organisation, 
il y a donc une limite au il y a donc une limite au 
montant que la fédération montant que la fédération 
US Soccer peut offrir à un US Soccer peut offrir à un 
entraîneur pour reprendre le entraîneur pour reprendre le 

poste. Cela signifie que des poste. Cela signifie que des 
techniciens comme Zidane et techniciens comme Zidane et 
Mourinho pourraient être sur Mourinho pourraient être sur 
la liste, mais qu’ils ne sont la liste, mais qu’ils ne sont 
jamais une option réaliste pour jamais une option réaliste pour 
diriger l’USMNT.diriger l’USMNT.

L’L’équipe nationale équipe nationale 
Algérienne A’ passe Algérienne A’ passe 
la première phase la première phase 

des poules éliminatoires des poules éliminatoires 
CHAN 2022, haut la main en CHAN 2022, haut la main en 
venant samedi soir au stade venant samedi soir au stade 
de Nelson Mandela à Baraki de Nelson Mandela à Baraki 
à bout de la formation du à bout de la formation du 
Mozambique grâce à l’unique Mozambique grâce à l’unique 
réalisation de Hocine Dehiri  réalisation de Hocine Dehiri  
obtenue sur un corner bien obtenue sur un corner bien 
botté par Akrane Djahnite botté par Akrane Djahnite 
(7’). En effet la sélection (7’). En effet la sélection 
Algérienne  quelque peu Algérienne  quelque peu 
remaniée par le coach remaniée par le coach 
Madjid Bouguerra en vue de Madjid Bouguerra en vue de 
mettre dans le bain quelques mettre dans le bain quelques 

nouveaux éléments a d’emblée nouveaux éléments a d’emblée 
entamé les hostilités de cette entamé les hostilités de cette 
première manche de la partie première manche de la partie 
en harcelant son adversaire en harcelant son adversaire 
du jour dans son dernier du jour dans son dernier 
périmètre, mais en vain, périmètre, mais en vain, 
car on s’attendait d’ailleurs car on s’attendait d’ailleurs 
à une confrontation aussi à une confrontation aussi 
difficile face à la formation difficile face à la formation 
du Mozambique cherchant à du Mozambique cherchant à 
tout prix une qualification au tout prix une qualification au 
2ème  tour en opérant souvent 2ème  tour en opérant souvent 
en bloc et ne prenant surtout en bloc et ne prenant surtout 
pas beaucoup de risque à pas beaucoup de risque à 
l’avant, ce qui évidement l’avant, ce qui évidement 
n’arrange pas les choses pour n’arrange pas les choses pour 
nos attaquants qui n’arrivaient nos attaquants qui n’arrivaient 
pas à trouver les failles dans pas à trouver les failles dans 

le rideau défensif de leurs le rideau défensif de leurs 
adversaires. Pratiquement adversaires. Pratiquement 
d’ailleurs c’est le même d’ailleurs c’est le même 
scenario qui s’est produit scenario qui s’est produit 
dans la deuxième période dans la deuxième période 
du jeu de cette confrontation du jeu de cette confrontation 
avec quelques percées par avec quelques percées par 
intermittence des attaquants intermittence des attaquants 
adverses. Sentant par la suite adverses. Sentant par la suite 
un fléchissement au niveau  un fléchissement au niveau  
de la ligne intermédiaire,  le de la ligne intermédiaire,  le 
coach Madjid Bouguerra coach Madjid Bouguerra 
a commencé procédé alors a commencé procédé alors 
à quelques changements à quelques changements 
pour apporter un sang neuf pour apporter un sang neuf 
afin de maintenir la petite afin de maintenir la petite 
avance à la marque et éviter avance à la marque et éviter 
éventuellement des blessures éventuellement des blessures 

et des cartons pour le prochain et des cartons pour le prochain 
tour éliminatoire des quart de tour éliminatoire des quart de 
finales.finales.
Disons que la première phase Disons que la première phase 

des poules réussie, reste des poules réussie, reste 
la deuxième au Chaudron la deuxième au Chaudron 
plus compliquée avec les plus compliquée avec les 
éliminations directes.éliminations directes.

 CHAN 2022
L’Algérie passe la tête haute du 1er tour des éliminatoires
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Souvent pointé du doigt ouvent pointé du doigt 
sur les penalties, Lloris a sur les penalties, Lloris a 
cette fois été critiqué par cette fois été critiqué par 

une référence des gardiens. Et une référence des gardiens. Et 
pas que sur les tirs au but.pas que sur les tirs au but.
Christophe Lollichon est Christophe Lollichon est 
une référence dans le monde une référence dans le monde 
des gardiens de football. des gardiens de football. 
Le Français a été coach des Le Français a été coach des 
gardiens à Chelsea entre 2007 gardiens à Chelsea entre 2007 
et 2016 et a énormément et 2016 et a énormément 
travaillé avec Petr Cech. Il travaillé avec Petr Cech. Il 
est ensuite devenu recruteur est ensuite devenu recruteur 
des gardiens au sein du club des gardiens au sein du club 
londonien jusqu’en juin 2022. londonien jusqu’en juin 2022. 
Chez les Blues, il a été le Chez les Blues, il a été le 
coach des gardiens de José coach des gardiens de José 
Mourinho, Carlo Ancelotti Mourinho, Carlo Ancelotti 
et Guus Hiddink notamment. et Guus Hiddink notamment. 
Invité à s’exprimer sur Hugo Invité à s’exprimer sur Hugo 
Lloris, il a critiqué l’ancien Lloris, il a critiqué l’ancien 
capitaine de l’Équipe de capitaine de l’Équipe de 
France.France.
Lloris n’est pas un gardien Lloris n’est pas un gardien 

modernemoderne
Invité au micro de l’After Invité au micro de l’After 
Foot de RMC, Christophe Foot de RMC, Christophe 
Lollichon a été interrogé Lollichon a été interrogé 
sur la carrière et la valeur sur la carrière et la valeur 
d’Hugo Lloris, fraı̂chement d’Hugo Lloris, fraı̂chement 
retraité de l’Équipe de France retraité de l’Équipe de France 
: « Quand on fait plus de 140 : « Quand on fait plus de 140 
matchs, qu’on est capitaine matchs, qu’on est capitaine 
et qu’on gagne la Coupe du et qu’on gagne la Coupe du 
monde, on passe du côté des monde, on passe du côté des 
légendes, qu’on l’aime ou légendes, qu’on l’aime ou 
pas. Son palmarès parle pour pas. Son palmarès parle pour 
lui. Même si à Tottenham, il lui. Même si à Tottenham, il 
n’a aucun palmarès. »n’a aucun palmarès. »
Mais sur ses qualités, l’ex-Mais sur ses qualités, l’ex-

coach des gardiens de Chelsea coach des gardiens de Chelsea 
est plus critique : « Ce n’est est plus critique : « Ce n’est 
pas un gardien qui correspond pas un gardien qui correspond 
à mes critères de recrutement. à mes critères de recrutement. 
Hugo n’a pas été formé dans Hugo n’a pas été formé dans 
ce qu’on attend d’un gardien ce qu’on attend d’un gardien 
de but moderne. Il est resté de but moderne. Il est resté 
sur ses points forts : il est sur ses points forts : il est 
exceptionnel sur sa ligne et exceptionnel sur sa ligne et 
dans ses 5,5m mais au delà de dans ses 5,5m mais au delà de 
cet espace, il n’est pas à l’aise. cet espace, il n’est pas à l’aise. 
Et il n’a pas évolué là dessus. Et il n’a pas évolué là dessus. 
» Il y voit même un réel frein » Il y voit même un réel frein 
: « Hugo aurait beaucoup de : « Hugo aurait beaucoup de 
mal pour jouer à Manchester mal pour jouer à Manchester 
City, c’est une évidence. Les City, c’est une évidence. Les 

plus grands clubs cherchent plus grands clubs cherchent 
des gardiens qui jouent au des gardiens qui jouent au 
pied. »pied. »
Selon l’ancien recruteur des Selon l’ancien recruteur des 
Blues, il est même impensable Blues, il est même impensable 
qu’un gardien ne soit pas à qu’un gardien ne soit pas à 
l’aise au pied : « Pourquoi on l’aise au pied : « Pourquoi on 
devrait se priver d’un 11ème devrait se priver d’un 11ème 
joueur? On voit aujourd’hui joueur? On voit aujourd’hui 
l’importance et l’apport d’un l’importance et l’apport d’un 
gardien qui est à l’aise avec gardien qui est à l’aise avec 
ses pieds et qui est capable de ses pieds et qui est capable de 
lire le jeu. Et si on lit bien le lire le jeu. Et si on lit bien le 
jeu, on communique mieux, jeu, on communique mieux, 
et on est donc forcément plus et on est donc forcément plus 
efficaces défensivement. »efficaces défensivement. »

Ne pas travailler les Ne pas travailler les 
tirs au but? Une faute tirs au but? Une faute 

professionnelleprofessionnelle
La finale de la Coupe du monde La finale de la Coupe du monde 
l’a rappelé : l’histoire d’Hugo l’a rappelé : l’histoire d’Hugo 
Lloris avec les Bleus restent Lloris avec les Bleus restent 
tâchée quant à la question des tâchée quant à la question des 
tirs au but. Pour Christophe tirs au but. Pour Christophe 
Lollichon, c’est un manque de Lollichon, c’est un manque de 
travail qui l’énerve au plus au travail qui l’énerve au plus au 
point : « Je ne peux pas tolérer point : « Je ne peux pas tolérer 
que l’on dise que les penalties que l’on dise que les penalties 
c’est une loterie. Certes, il c’est une loterie. Certes, il 
faut avoir de la réussite mais faut avoir de la réussite mais 
des penalties, ça se travaille, des penalties, ça se travaille, 
ça se prépare. On analyse les ça se prépare. On analyse les 

penalties de l’adversaire, et penalties de l’adversaire, et 
on peut même analyser les on peut même analyser les 
routines du gardien adverse. »routines du gardien adverse. »
Mais celui qui connaı̂t le Mais celui qui connaı̂t le 
métier comme sa poche métier comme sa poche 
reconnaı̂t un problème : reconnaı̂t un problème : 
certains gardiens ne veulent certains gardiens ne veulent 
pas travailler. « Un entraı̂neur pas travailler. « Un entraı̂neur 
des gardiens doit récolter des des gardiens doit récolter des 
infos. Après, c’est au gardien infos. Après, c’est au gardien 
d’accepter ce type de travail, d’accepter ce type de travail, 
précise-t-il. Mais, selon moi, précise-t-il. Mais, selon moi, 
quelqu’un qui ne travaillerait quelqu’un qui ne travaillerait 
pas les penalties, c’est une pas les penalties, c’est une 
faute professionnelle. »faute professionnelle. »

FRANCE : 
Lloris critiqué par une référence des gardiens

CHAN 2022
A l’issue de la qualification des «Verts» en quart de 

finale de la CHAN 2022 : Le coach des «verts» veut des 
critiques positives et marque des points

«Hamdou lilah» nous avons «Hamdou lilah» nous avons 
passé ce cap difficile du passé ce cap difficile du 
premier tour, on a battu une premier tour, on a battu une 
bonne équipe de Mozambique. bonne équipe de Mozambique. 
On n’a pas encaissé de buts, on On n’a pas encaissé de buts, on 
a fait tourner un peu l’effectif a fait tourner un peu l’effectif 
au cours de cette confrontation au cours de cette confrontation 
difficile contre le Mozambique. difficile contre le Mozambique. 
Je le répète il faut rester Je le répète il faut rester 
positif, marquer sur des balles positif, marquer sur des balles 
arrêtées ça fait partie du jeu arrêtées ça fait partie du jeu 
du football. Ça ne sert à rien du football. Ça ne sert à rien 

donc d’apporter des critiques donc d’apporter des critiques 
négatives, nos jeunes ont négatives, nos jeunes ont 
besoin d’encouragement, on besoin d’encouragement, on 
ne change pas de domiciliation ne change pas de domiciliation 
au stade de Nelson Mandella au stade de Nelson Mandella 
où nous avons pris des repères où nous avons pris des repères 
et nous restons confiant pour la et nous restons confiant pour la 
suite de cette compétition.suite de cette compétition.
Sur un autre point Sur un autre point 
d’encouragement le Madjid d’encouragement le Madjid 
Bouguerra n ‘a pas manqué de Bouguerra n ‘a pas manqué de 
souligner les encouragements souligner les encouragements 
du coach national Djamel du coach national Djamel 

Belmadi « Oui il a rencontré Belmadi « Oui il a rencontré 
les joueurs à la veille du match les joueurs à la veille du match 
contre le Mozambique à Sidi contre le Mozambique à Sidi 
Moussa, je lui ai même fait des Moussa, je lui ai même fait des 
rapports sur le plan du jeu on rapports sur le plan du jeu on 
se concentre  et on était tous se concentre  et on était tous 
contents de sa présence .Il est contents de sa présence .Il est 
comme un frère pour moi» a -t-comme un frère pour moi» a -t-
il ainsi souligné.il ainsi souligné.
Enfin selon le coach Bouguerra Enfin selon le coach Bouguerra 
tout baigne pour le moment tout baigne pour le moment 
dans l’huile pourvu que ça dans l’huile pourvu que ça 
dure.dure.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

CHAN 2022
Échos de la 7e édition

Echos de la 7e édition du chos de la 7e édition du 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 
des nations (CHAN) des nations (CHAN) 

qui se tient en Algérie et qui qui se tient en Algérie et qui 
concernent les groupes D et E concernent les groupes D et E 
domiciliés à Oran.domiciliés à Oran.
- Visite : La mosquée pôle - Visite : La mosquée pôle 
‘Abdel Hamid-Ibn Badis’ ‘Abdel Hamid-Ibn Badis’ 
à Oran est devenue une à Oran est devenue une 
destination incontournable destination incontournable 
pour les visiteurs de la ville pour les visiteurs de la ville 
parmi les délégations sportives parmi les délégations sportives 
participant au CHAN. C’est le participant au CHAN. C’est le 
cas de la délégation angolaise cas de la délégation angolaise 
qui en a profité pour se rendre qui en a profité pour se rendre 
sur les lieux. Les hôtes de cet sur les lieux. Les hôtes de cet 
édifice ont fait le tour de ses édifice ont fait le tour de ses 
différentes installations et reçu différentes installations et reçu 
des explications détaillées des explications détaillées 
sur les tâches de chacun des sur les tâches de chacun des 
équipements de la mosquée.équipements de la mosquée.
- Retour : L’ancien international - Retour : L’ancien international 
algérien Karim Maroc est algérien Karim Maroc est 
revenu à Oran, quelques revenu à Oran, quelques 
semaines après avoir participé semaines après avoir participé 
dans la même ville au jubilé dans la même ville au jubilé 

de son ancien coéquipier en de son ancien coéquipier en 
équipe nationale, Nassreddine équipe nationale, Nassreddine 
Drid. Karim Maroc, qui avait Drid. Karim Maroc, qui avait 
déjà porté les couleurs du MC déjà porté les couleurs du MC 
Oran en 1989, suit de près les Oran en 1989, suit de près les 
matchs du CHAN pour lesquels matchs du CHAN pour lesquels 
il s’est déplacé spécialement de il s’est déplacé spécialement de 
France où il réside.France où il réside.
C’est aussi l’occasion pour lui C’est aussi l’occasion pour lui 
d’évoquer les bons souvenirs d’évoquer les bons souvenirs 
de sa carrière sous le maillot du de sa carrière sous le maillot du 
Mouloudia local et de l’équipe Mouloudia local et de l’équipe 
nationale, avec son ancien nationale, avec son ancien 
compère au milieu de terrain, compère au milieu de terrain, 
Lakhdar Belloumi, toujours Lakhdar Belloumi, toujours 
présent au stade Miloud-Hadfi.présent au stade Miloud-Hadfi.
- Stade : L’entraîneur de - Stade : L’entraîneur de 
l’équipe nationale du Mali, l’équipe nationale du Mali, 
Amir Abdou, a qualifié de « Amir Abdou, a qualifié de « 
magnifique» le stade Miloud-magnifique» le stade Miloud-
Hadefi, où son équipe a Hadefi, où son équipe a 
disputé son premier match en disputé son premier match en 
CHAN contre l’Angola (0-CHAN contre l’Angola (0-
0). Ce technicien français, 0). Ce technicien français, 
originaire des Comores, n’a originaire des Comores, n’a 
pas aussi manqué l’occasion pas aussi manqué l’occasion 

pour remercier le public pour remercier le public 
oranais pour son soutien oranais pour son soutien 
à sa formation, non sans à sa formation, non sans 
commenter que cette attitude commenter que cette attitude 
ne l’a pas surpris « car toute ne l’a pas surpris « car toute 
la délégation mauritanienne se la délégation mauritanienne se 
considère dans son deuxième considère dans son deuxième 
pays», s’est-il félicité.pays», s’est-il félicité.
- Guigne : L’équipe nationale - Guigne : L’équipe nationale 
du Niger court après sa du Niger court après sa 
première victoire dans le première victoire dans le 
CHAN depuis 2011. N’ayant CHAN depuis 2011. N’ayant 
pas goûté au moindre succès pas goûté au moindre succès 
lors de ses deux dernières lors de ses deux dernières 
participations dans cette participations dans cette 
compétition en 2016 et 2020, compétition en 2016 et 2020, 
le Niger est encore poursuivi le Niger est encore poursuivi 
par la guigne puisqu’il s’est par la guigne puisqu’il s’est 
contenté d’un nul pour son contenté d’un nul pour son 
entrée en scène dans l’actuelle entrée en scène dans l’actuelle 
édition du CHAN face au édition du CHAN face au 
Congo (0-0), vendredi passé au Congo (0-0), vendredi passé au 
stade Miloud-Hadefi d’Oran. Il stade Miloud-Hadefi d’Oran. Il 
faudra remonter à l’édition du faudra remonter à l’édition du 
Soudan en 2011, pour trouver Soudan en 2011, pour trouver 
trace à la dernière victoire des trace à la dernière victoire des 

Nigériens dans le CHAN. A Nigériens dans le CHAN. A 
l’époque, ils ont remporté deux l’époque, ils ont remporté deux 
victoires (contre le Ghana et le victoires (contre le Ghana et le 
Zimbabwe) contre une défaite Zimbabwe) contre une défaite 
face à l’Afrique du Sud, ce qui face à l’Afrique du Sud, ce qui 
leur a permis de se qualifier leur a permis de se qualifier 
pour les quarts de finale. Autre pour les quarts de finale. Autre 
fait saillant : l’équipe du Niger fait saillant : l’équipe du Niger 
n’a remporté aucune victoire n’a remporté aucune victoire 
dans chacun de ses premiers dans chacun de ses premiers 
matchs comptant pour le matchs comptant pour le 
CHAN.CHAN.
- Départ: L’équipe nationale - Départ: L’équipe nationale 
congolaise a été la première congolaise a été la première 
sélection à quitter l’Algérie sélection à quitter l’Algérie 
après s’être contentée d’un après s’être contentée d’un 
match nul vendredi soir contre match nul vendredi soir contre 
le Niger au stade Miloud-le Niger au stade Miloud-
Hadefi d’Oran, synonyme Hadefi d’Oran, synonyme 
d’une élimination prématurée d’une élimination prématurée 
de la compétition après avoir de la compétition après avoir 
perdu son premier match perdu son premier match 
contre le Cameroun. «Les  contre le Cameroun. «Les  
Diables rouges» sont rentrés Diables rouges» sont rentrés 
chez eux à partir de l’aéroport chez eux à partir de l’aéroport 
d’Oran, où ils ont été salués d’Oran, où ils ont été salués 

à leur départ par les autorités à leur départ par les autorités 
locales et les membres du locales et les membres du 
comité d’organisation du pôle comité d’organisation du pôle 
d’Oran.d’Oran.
- Eto’o : Le président de la - Eto’o : Le président de la 
Fédération camerounaise Fédération camerounaise 
de football, Samuel Eto’o, de football, Samuel Eto’o, 
retournera mardi à Oran afin retournera mardi à Oran afin 
d’assister au match décisif de d’assister au match décisif de 
la sélection de son pays contre la sélection de son pays contre 
le Niger, pour le compte de le Niger, pour le compte de 
la 3e et dernière journée du la 3e et dernière journée du 
groupe E. L’ancienne star groupe E. L’ancienne star 
du FC Barcelone et d’autres du FC Barcelone et d’autres 
grands clubs européens s’est grands clubs européens s’est 
déplacée en France après avoir déplacée en France après avoir 
assisté à la première rencontre assisté à la première rencontre 
des siens, vainqueurs contre le des siens, vainqueurs contre le 
Congo (1-0), une victoire qui Congo (1-0), une victoire qui 
les met dans une pôle position les met dans une pôle position 
pour s’adjuger le seul ticket pour s’adjuger le seul ticket 
de la poule donnant accès aux de la poule donnant accès aux 
quarts de finale après le nul quarts de finale après le nul 
entre le Congo et le Niger (0-entre le Congo et le Niger (0-
0), lors de la deuxième journée.0), lors de la deuxième journée.
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 ENTRAINEMENT : 
Après le Brésil et la France, une autre nation snobe Zidane

Il a été rapporté que l’US l a été rapporté que l’US 
Soccer a fait une offre Soccer a fait une offre 
formelle à Zinedine Zidane formelle à Zinedine Zidane 

pour prendre le poste de pour prendre le poste de 
l’équipe nationale masculine l’équipe nationale masculine 
des États-Unis.des États-Unis.
Il a ensuite été rapporté que le Il a ensuite été rapporté que le 
prochain homme sur la liste prochain homme sur la liste 
était Jose Mourinho et que le était Jose Mourinho et que le 
coach portugais était intéressé coach portugais était intéressé 
par le poste.par le poste.

Pas de véritables offresPas de véritables offres
Selon AS USA, la fédération Selon AS USA, la fédération 
américaine de football dispose américaine de football dispose 
d’une longue liste de candidats, d’une longue liste de candidats, 
mais les véritables options ne mais les véritables options ne 
sont pas nomrbeuses. Selon le sont pas nomrbeuses. Selon le 
rapport, Zidane et Mourinho rapport, Zidane et Mourinho 
n’ont jamais reçu d’offre n’ont jamais reçu d’offre 
officielle pour le poste car les officielle pour le poste car les 
États-Unis ne peuvent pas se États-Unis ne peuvent pas se 
permettre leur salaire élevé permettre leur salaire élevé 
et ils ne sont tout simplement et ils ne sont tout simplement 
pas intéressés par la prise en pas intéressés par la prise en 
charge de l’équipe.charge de l’équipe.
Zidane a clairement indiqué Zidane a clairement indiqué 

que la seule équipe nationale que la seule équipe nationale 
qu’il est prêt à entraîner est la qu’il est prêt à entraîner est la 
France et qu’il attendra que le France et qu’il attendra que le 
contrat de Didier Deschamps contrat de Didier Deschamps 
expire en 2026. D’autre part, expire en 2026. D’autre part, 
José Mourinho est sous contrat José Mourinho est sous contrat 
avec l’AS Roma jusqu’à l’été avec l’AS Roma jusqu’à l’été 
2024 et il a même rejeté l’offre 2024 et il a même rejeté l’offre 
formelle de diriger le Portugal formelle de diriger le Portugal 
après la Coupe du monde après la Coupe du monde 
parce qu’il est heureux avec parce qu’il est heureux avec 
l’équipe de Serie A.l’équipe de Serie A.
La fédération américaine de La fédération américaine de 
football est consciente qu’elle football est consciente qu’elle 
ne pourra jamais s’offrir ne pourra jamais s’offrir 
des sélectionneurs de classe des sélectionneurs de classe 
mondiale comme Zinedine mondiale comme Zinedine 
Zidane ou José Mourinho. Le Zidane ou José Mourinho. Le 
patron français, qui est libre, patron français, qui est libre, 
avait un salaire annuel de base avait un salaire annuel de base 
de 12 millions d’euros (un de 12 millions d’euros (un 
euro vaut environ un dollar en euro vaut environ un dollar en 
ce moment) au Real Madrid et ce moment) au Real Madrid et 
l’entraîneur portugais gagne l’entraîneur portugais gagne 
7,9 millions de dollars par 7,9 millions de dollars par 
saison à la Roma. Les États-saison à la Roma. Les États-

Unis ne pourraient donc Unis ne pourraient donc 
jamais s’aligner sur ce prix et jamais s’aligner sur ce prix et 
c’est pourquoi ils n’ont jamais c’est pourquoi ils n’ont jamais 
été officiellement approchés.été officiellement approchés.
Alors que Gregg Berhalter Alors que Gregg Berhalter 
gagnait près de 1,3 million gagnait près de 1,3 million 

de dollars par an, le plus haut de dollars par an, le plus haut 
salaire de toute l’organisation, salaire de toute l’organisation, 
il y a donc une limite au il y a donc une limite au 
montant que la fédération montant que la fédération 
US Soccer peut offrir à un US Soccer peut offrir à un 
entraîneur pour reprendre le entraîneur pour reprendre le 

poste. Cela signifie que des poste. Cela signifie que des 
techniciens comme Zidane et techniciens comme Zidane et 
Mourinho pourraient être sur Mourinho pourraient être sur 
la liste, mais qu’ils ne sont la liste, mais qu’ils ne sont 
jamais une option réaliste pour jamais une option réaliste pour 
diriger l’USMNT.diriger l’USMNT.

L’L’équipe nationale équipe nationale 
Algérienne A’ passe Algérienne A’ passe 
la première phase la première phase 

des poules éliminatoires des poules éliminatoires 
CHAN 2022, haut la main en CHAN 2022, haut la main en 
venant samedi soir au stade venant samedi soir au stade 
de Nelson Mandela à Baraki de Nelson Mandela à Baraki 
à bout de la formation du à bout de la formation du 
Mozambique grâce à l’unique Mozambique grâce à l’unique 
réalisation de Hocine Dehiri  réalisation de Hocine Dehiri  
obtenue sur un corner bien obtenue sur un corner bien 
botté par Akrane Djahnite botté par Akrane Djahnite 
(7’). En effet la sélection (7’). En effet la sélection 
Algérienne  quelque peu Algérienne  quelque peu 
remaniée par le coach remaniée par le coach 
Madjid Bouguerra en vue de Madjid Bouguerra en vue de 
mettre dans le bain quelques mettre dans le bain quelques 

nouveaux éléments a d’emblée nouveaux éléments a d’emblée 
entamé les hostilités de cette entamé les hostilités de cette 
première manche de la partie première manche de la partie 
en harcelant son adversaire en harcelant son adversaire 
du jour dans son dernier du jour dans son dernier 
périmètre, mais en vain, périmètre, mais en vain, 
car on s’attendait d’ailleurs car on s’attendait d’ailleurs 
à une confrontation aussi à une confrontation aussi 
difficile face à la formation difficile face à la formation 
du Mozambique cherchant à du Mozambique cherchant à 
tout prix une qualification au tout prix une qualification au 
2ème  tour en opérant souvent 2ème  tour en opérant souvent 
en bloc et ne prenant surtout en bloc et ne prenant surtout 
pas beaucoup de risque à pas beaucoup de risque à 
l’avant, ce qui évidement l’avant, ce qui évidement 
n’arrange pas les choses pour n’arrange pas les choses pour 
nos attaquants qui n’arrivaient nos attaquants qui n’arrivaient 
pas à trouver les failles dans pas à trouver les failles dans 

le rideau défensif de leurs le rideau défensif de leurs 
adversaires. Pratiquement adversaires. Pratiquement 
d’ailleurs c’est le même d’ailleurs c’est le même 
scenario qui s’est produit scenario qui s’est produit 
dans la deuxième période dans la deuxième période 
du jeu de cette confrontation du jeu de cette confrontation 
avec quelques percées par avec quelques percées par 
intermittence des attaquants intermittence des attaquants 
adverses. Sentant par la suite adverses. Sentant par la suite 
un fléchissement au niveau  un fléchissement au niveau  
de la ligne intermédiaire,  le de la ligne intermédiaire,  le 
coach Madjid Bouguerra coach Madjid Bouguerra 
a commencé procédé alors a commencé procédé alors 
à quelques changements à quelques changements 
pour apporter un sang neuf pour apporter un sang neuf 
afin de maintenir la petite afin de maintenir la petite 
avance à la marque et éviter avance à la marque et éviter 
éventuellement des blessures éventuellement des blessures 

et des cartons pour le prochain et des cartons pour le prochain 
tour éliminatoire des quart de tour éliminatoire des quart de 
finales.finales.
Disons que la première phase Disons que la première phase 

des poules réussie, reste des poules réussie, reste 
la deuxième au Chaudron la deuxième au Chaudron 
plus compliquée avec les plus compliquée avec les 
éliminations directes.éliminations directes.

 CHAN 2022
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Souvent pointé du doigt ouvent pointé du doigt 
sur les penalties, Lloris a sur les penalties, Lloris a 
cette fois été critiqué par cette fois été critiqué par 

une référence des gardiens. Et une référence des gardiens. Et 
pas que sur les tirs au but.pas que sur les tirs au but.
Christophe Lollichon est Christophe Lollichon est 
une référence dans le monde une référence dans le monde 
des gardiens de football. des gardiens de football. 
Le Français a été coach des Le Français a été coach des 
gardiens à Chelsea entre 2007 gardiens à Chelsea entre 2007 
et 2016 et a énormément et 2016 et a énormément 
travaillé avec Petr Cech. Il travaillé avec Petr Cech. Il 
est ensuite devenu recruteur est ensuite devenu recruteur 
des gardiens au sein du club des gardiens au sein du club 
londonien jusqu’en juin 2022. londonien jusqu’en juin 2022. 
Chez les Blues, il a été le Chez les Blues, il a été le 
coach des gardiens de José coach des gardiens de José 
Mourinho, Carlo Ancelotti Mourinho, Carlo Ancelotti 
et Guus Hiddink notamment. et Guus Hiddink notamment. 
Invité à s’exprimer sur Hugo Invité à s’exprimer sur Hugo 
Lloris, il a critiqué l’ancien Lloris, il a critiqué l’ancien 
capitaine de l’Équipe de capitaine de l’Équipe de 
France.France.
Lloris n’est pas un gardien Lloris n’est pas un gardien 

modernemoderne
Invité au micro de l’After Invité au micro de l’After 
Foot de RMC, Christophe Foot de RMC, Christophe 
Lollichon a été interrogé Lollichon a été interrogé 
sur la carrière et la valeur sur la carrière et la valeur 
d’Hugo Lloris, fraı̂chement d’Hugo Lloris, fraı̂chement 
retraité de l’Équipe de France retraité de l’Équipe de France 
: « Quand on fait plus de 140 : « Quand on fait plus de 140 
matchs, qu’on est capitaine matchs, qu’on est capitaine 
et qu’on gagne la Coupe du et qu’on gagne la Coupe du 
monde, on passe du côté des monde, on passe du côté des 
légendes, qu’on l’aime ou légendes, qu’on l’aime ou 
pas. Son palmarès parle pour pas. Son palmarès parle pour 
lui. Même si à Tottenham, il lui. Même si à Tottenham, il 
n’a aucun palmarès. »n’a aucun palmarès. »
Mais sur ses qualités, l’ex-Mais sur ses qualités, l’ex-

coach des gardiens de Chelsea coach des gardiens de Chelsea 
est plus critique : « Ce n’est est plus critique : « Ce n’est 
pas un gardien qui correspond pas un gardien qui correspond 
à mes critères de recrutement. à mes critères de recrutement. 
Hugo n’a pas été formé dans Hugo n’a pas été formé dans 
ce qu’on attend d’un gardien ce qu’on attend d’un gardien 
de but moderne. Il est resté de but moderne. Il est resté 
sur ses points forts : il est sur ses points forts : il est 
exceptionnel sur sa ligne et exceptionnel sur sa ligne et 
dans ses 5,5m mais au delà de dans ses 5,5m mais au delà de 
cet espace, il n’est pas à l’aise. cet espace, il n’est pas à l’aise. 
Et il n’a pas évolué là dessus. Et il n’a pas évolué là dessus. 
» Il y voit même un réel frein » Il y voit même un réel frein 
: « Hugo aurait beaucoup de : « Hugo aurait beaucoup de 
mal pour jouer à Manchester mal pour jouer à Manchester 
City, c’est une évidence. Les City, c’est une évidence. Les 

plus grands clubs cherchent plus grands clubs cherchent 
des gardiens qui jouent au des gardiens qui jouent au 
pied. »pied. »
Selon l’ancien recruteur des Selon l’ancien recruteur des 
Blues, il est même impensable Blues, il est même impensable 
qu’un gardien ne soit pas à qu’un gardien ne soit pas à 
l’aise au pied : « Pourquoi on l’aise au pied : « Pourquoi on 
devrait se priver d’un 11ème devrait se priver d’un 11ème 
joueur? On voit aujourd’hui joueur? On voit aujourd’hui 
l’importance et l’apport d’un l’importance et l’apport d’un 
gardien qui est à l’aise avec gardien qui est à l’aise avec 
ses pieds et qui est capable de ses pieds et qui est capable de 
lire le jeu. Et si on lit bien le lire le jeu. Et si on lit bien le 
jeu, on communique mieux, jeu, on communique mieux, 
et on est donc forcément plus et on est donc forcément plus 
efficaces défensivement. »efficaces défensivement. »

Ne pas travailler les Ne pas travailler les 
tirs au but? Une faute tirs au but? Une faute 

professionnelleprofessionnelle
La finale de la Coupe du monde La finale de la Coupe du monde 
l’a rappelé : l’histoire d’Hugo l’a rappelé : l’histoire d’Hugo 
Lloris avec les Bleus restent Lloris avec les Bleus restent 
tâchée quant à la question des tâchée quant à la question des 
tirs au but. Pour Christophe tirs au but. Pour Christophe 
Lollichon, c’est un manque de Lollichon, c’est un manque de 
travail qui l’énerve au plus au travail qui l’énerve au plus au 
point : « Je ne peux pas tolérer point : « Je ne peux pas tolérer 
que l’on dise que les penalties que l’on dise que les penalties 
c’est une loterie. Certes, il c’est une loterie. Certes, il 
faut avoir de la réussite mais faut avoir de la réussite mais 
des penalties, ça se travaille, des penalties, ça se travaille, 
ça se prépare. On analyse les ça se prépare. On analyse les 

penalties de l’adversaire, et penalties de l’adversaire, et 
on peut même analyser les on peut même analyser les 
routines du gardien adverse. »routines du gardien adverse. »
Mais celui qui connaı̂t le Mais celui qui connaı̂t le 
métier comme sa poche métier comme sa poche 
reconnaı̂t un problème : reconnaı̂t un problème : 
certains gardiens ne veulent certains gardiens ne veulent 
pas travailler. « Un entraı̂neur pas travailler. « Un entraı̂neur 
des gardiens doit récolter des des gardiens doit récolter des 
infos. Après, c’est au gardien infos. Après, c’est au gardien 
d’accepter ce type de travail, d’accepter ce type de travail, 
précise-t-il. Mais, selon moi, précise-t-il. Mais, selon moi, 
quelqu’un qui ne travaillerait quelqu’un qui ne travaillerait 
pas les penalties, c’est une pas les penalties, c’est une 
faute professionnelle. »faute professionnelle. »

FRANCE : 
Lloris critiqué par une référence des gardiens

CHAN 2022
A l’issue de la qualification des «Verts» en quart de 

finale de la CHAN 2022 : Le coach des «verts» veut des 
critiques positives et marque des points

«Hamdou lilah» nous avons «Hamdou lilah» nous avons 
passé ce cap difficile du passé ce cap difficile du 
premier tour, on a battu une premier tour, on a battu une 
bonne équipe de Mozambique. bonne équipe de Mozambique. 
On n’a pas encaissé de buts, on On n’a pas encaissé de buts, on 
a fait tourner un peu l’effectif a fait tourner un peu l’effectif 
au cours de cette confrontation au cours de cette confrontation 
difficile contre le Mozambique. difficile contre le Mozambique. 
Je le répète il faut rester Je le répète il faut rester 
positif, marquer sur des balles positif, marquer sur des balles 
arrêtées ça fait partie du jeu arrêtées ça fait partie du jeu 
du football. Ça ne sert à rien du football. Ça ne sert à rien 

donc d’apporter des critiques donc d’apporter des critiques 
négatives, nos jeunes ont négatives, nos jeunes ont 
besoin d’encouragement, on besoin d’encouragement, on 
ne change pas de domiciliation ne change pas de domiciliation 
au stade de Nelson Mandella au stade de Nelson Mandella 
où nous avons pris des repères où nous avons pris des repères 
et nous restons confiant pour la et nous restons confiant pour la 
suite de cette compétition.suite de cette compétition.
Sur un autre point Sur un autre point 
d’encouragement le Madjid d’encouragement le Madjid 
Bouguerra n ‘a pas manqué de Bouguerra n ‘a pas manqué de 
souligner les encouragements souligner les encouragements 
du coach national Djamel du coach national Djamel 

Belmadi « Oui il a rencontré Belmadi « Oui il a rencontré 
les joueurs à la veille du match les joueurs à la veille du match 
contre le Mozambique à Sidi contre le Mozambique à Sidi 
Moussa, je lui ai même fait des Moussa, je lui ai même fait des 
rapports sur le plan du jeu on rapports sur le plan du jeu on 
se concentre  et on était tous se concentre  et on était tous 
contents de sa présence .Il est contents de sa présence .Il est 
comme un frère pour moi» a -t-comme un frère pour moi» a -t-
il ainsi souligné.il ainsi souligné.
Enfin selon le coach Bouguerra Enfin selon le coach Bouguerra 
tout baigne pour le moment tout baigne pour le moment 
dans l’huile pourvu que ça dans l’huile pourvu que ça 
dure.dure.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

CHAN 2022
Échos de la 7e édition

Echos de la 7e édition du chos de la 7e édition du 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 
des nations (CHAN) des nations (CHAN) 

qui se tient en Algérie et qui qui se tient en Algérie et qui 
concernent les groupes D et E concernent les groupes D et E 
domiciliés à Oran.domiciliés à Oran.
- Visite : La mosquée pôle - Visite : La mosquée pôle 
‘Abdel Hamid-Ibn Badis’ ‘Abdel Hamid-Ibn Badis’ 
à Oran est devenue une à Oran est devenue une 
destination incontournable destination incontournable 
pour les visiteurs de la ville pour les visiteurs de la ville 
parmi les délégations sportives parmi les délégations sportives 
participant au CHAN. C’est le participant au CHAN. C’est le 
cas de la délégation angolaise cas de la délégation angolaise 
qui en a profité pour se rendre qui en a profité pour se rendre 
sur les lieux. Les hôtes de cet sur les lieux. Les hôtes de cet 
édifice ont fait le tour de ses édifice ont fait le tour de ses 
différentes installations et reçu différentes installations et reçu 
des explications détaillées des explications détaillées 
sur les tâches de chacun des sur les tâches de chacun des 
équipements de la mosquée.équipements de la mosquée.
- Retour : L’ancien international - Retour : L’ancien international 
algérien Karim Maroc est algérien Karim Maroc est 
revenu à Oran, quelques revenu à Oran, quelques 
semaines après avoir participé semaines après avoir participé 
dans la même ville au jubilé dans la même ville au jubilé 

de son ancien coéquipier en de son ancien coéquipier en 
équipe nationale, Nassreddine équipe nationale, Nassreddine 
Drid. Karim Maroc, qui avait Drid. Karim Maroc, qui avait 
déjà porté les couleurs du MC déjà porté les couleurs du MC 
Oran en 1989, suit de près les Oran en 1989, suit de près les 
matchs du CHAN pour lesquels matchs du CHAN pour lesquels 
il s’est déplacé spécialement de il s’est déplacé spécialement de 
France où il réside.France où il réside.
C’est aussi l’occasion pour lui C’est aussi l’occasion pour lui 
d’évoquer les bons souvenirs d’évoquer les bons souvenirs 
de sa carrière sous le maillot du de sa carrière sous le maillot du 
Mouloudia local et de l’équipe Mouloudia local et de l’équipe 
nationale, avec son ancien nationale, avec son ancien 
compère au milieu de terrain, compère au milieu de terrain, 
Lakhdar Belloumi, toujours Lakhdar Belloumi, toujours 
présent au stade Miloud-Hadfi.présent au stade Miloud-Hadfi.
- Stade : L’entraîneur de - Stade : L’entraîneur de 
l’équipe nationale du Mali, l’équipe nationale du Mali, 
Amir Abdou, a qualifié de « Amir Abdou, a qualifié de « 
magnifique» le stade Miloud-magnifique» le stade Miloud-
Hadefi, où son équipe a Hadefi, où son équipe a 
disputé son premier match en disputé son premier match en 
CHAN contre l’Angola (0-CHAN contre l’Angola (0-
0). Ce technicien français, 0). Ce technicien français, 
originaire des Comores, n’a originaire des Comores, n’a 
pas aussi manqué l’occasion pas aussi manqué l’occasion 

pour remercier le public pour remercier le public 
oranais pour son soutien oranais pour son soutien 
à sa formation, non sans à sa formation, non sans 
commenter que cette attitude commenter que cette attitude 
ne l’a pas surpris « car toute ne l’a pas surpris « car toute 
la délégation mauritanienne se la délégation mauritanienne se 
considère dans son deuxième considère dans son deuxième 
pays», s’est-il félicité.pays», s’est-il félicité.
- Guigne : L’équipe nationale - Guigne : L’équipe nationale 
du Niger court après sa du Niger court après sa 
première victoire dans le première victoire dans le 
CHAN depuis 2011. N’ayant CHAN depuis 2011. N’ayant 
pas goûté au moindre succès pas goûté au moindre succès 
lors de ses deux dernières lors de ses deux dernières 
participations dans cette participations dans cette 
compétition en 2016 et 2020, compétition en 2016 et 2020, 
le Niger est encore poursuivi le Niger est encore poursuivi 
par la guigne puisqu’il s’est par la guigne puisqu’il s’est 
contenté d’un nul pour son contenté d’un nul pour son 
entrée en scène dans l’actuelle entrée en scène dans l’actuelle 
édition du CHAN face au édition du CHAN face au 
Congo (0-0), vendredi passé au Congo (0-0), vendredi passé au 
stade Miloud-Hadefi d’Oran. Il stade Miloud-Hadefi d’Oran. Il 
faudra remonter à l’édition du faudra remonter à l’édition du 
Soudan en 2011, pour trouver Soudan en 2011, pour trouver 
trace à la dernière victoire des trace à la dernière victoire des 

Nigériens dans le CHAN. A Nigériens dans le CHAN. A 
l’époque, ils ont remporté deux l’époque, ils ont remporté deux 
victoires (contre le Ghana et le victoires (contre le Ghana et le 
Zimbabwe) contre une défaite Zimbabwe) contre une défaite 
face à l’Afrique du Sud, ce qui face à l’Afrique du Sud, ce qui 
leur a permis de se qualifier leur a permis de se qualifier 
pour les quarts de finale. Autre pour les quarts de finale. Autre 
fait saillant : l’équipe du Niger fait saillant : l’équipe du Niger 
n’a remporté aucune victoire n’a remporté aucune victoire 
dans chacun de ses premiers dans chacun de ses premiers 
matchs comptant pour le matchs comptant pour le 
CHAN.CHAN.
- Départ: L’équipe nationale - Départ: L’équipe nationale 
congolaise a été la première congolaise a été la première 
sélection à quitter l’Algérie sélection à quitter l’Algérie 
après s’être contentée d’un après s’être contentée d’un 
match nul vendredi soir contre match nul vendredi soir contre 
le Niger au stade Miloud-le Niger au stade Miloud-
Hadefi d’Oran, synonyme Hadefi d’Oran, synonyme 
d’une élimination prématurée d’une élimination prématurée 
de la compétition après avoir de la compétition après avoir 
perdu son premier match perdu son premier match 
contre le Cameroun. «Les  contre le Cameroun. «Les  
Diables rouges» sont rentrés Diables rouges» sont rentrés 
chez eux à partir de l’aéroport chez eux à partir de l’aéroport 
d’Oran, où ils ont été salués d’Oran, où ils ont été salués 

à leur départ par les autorités à leur départ par les autorités 
locales et les membres du locales et les membres du 
comité d’organisation du pôle comité d’organisation du pôle 
d’Oran.d’Oran.
- Eto’o : Le président de la - Eto’o : Le président de la 
Fédération camerounaise Fédération camerounaise 
de football, Samuel Eto’o, de football, Samuel Eto’o, 
retournera mardi à Oran afin retournera mardi à Oran afin 
d’assister au match décisif de d’assister au match décisif de 
la sélection de son pays contre la sélection de son pays contre 
le Niger, pour le compte de le Niger, pour le compte de 
la 3e et dernière journée du la 3e et dernière journée du 
groupe E. L’ancienne star groupe E. L’ancienne star 
du FC Barcelone et d’autres du FC Barcelone et d’autres 
grands clubs européens s’est grands clubs européens s’est 
déplacée en France après avoir déplacée en France après avoir 
assisté à la première rencontre assisté à la première rencontre 
des siens, vainqueurs contre le des siens, vainqueurs contre le 
Congo (1-0), une victoire qui Congo (1-0), une victoire qui 
les met dans une pôle position les met dans une pôle position 
pour s’adjuger le seul ticket pour s’adjuger le seul ticket 
de la poule donnant accès aux de la poule donnant accès aux 
quarts de finale après le nul quarts de finale après le nul 
entre le Congo et le Niger (0-entre le Congo et le Niger (0-
0), lors de la deuxième journée.0), lors de la deuxième journée.
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GUERRE EN UKRAINE :
Kiev revendique une frappe contre les Russes dans le Donbass

L'L'un des cadres un des cadres 
du ministère de du ministère de 
l'Intérieur ukrainien a l'Intérieur ukrainien a 

assuré sur Telegram dimanche assuré sur Telegram dimanche 
après-midi que des roquettes après-midi que des roquettes 
tirées par l'armée nationale tirées par l'armée nationale 
avaient détruit un hôpital de avaient détruit un hôpital de 
campagne tenu par les Russes à campagne tenu par les Russes à 
Kadiyevka, près de Lougansk, Kadiyevka, près de Lougansk, 
dans l'est de l'Ukraine.dans l'est de l'Ukraine.
On ne connaît pas le bilan On ne connaît pas le bilan 
éventuel pour l'heure et sans éventuel pour l'heure et sans 
doute faut-il être prudent. Mais doute faut-il être prudent. Mais 
ce dimanche, sur Telegram, ce dimanche, sur Telegram, 
les autorités ukrainiennes les autorités ukrainiennes 
ont affirmé que leurs troupes ont affirmé que leurs troupes 
avaient détruit un hôpital avaient détruit un hôpital 
de campagne tenu par les de campagne tenu par les 
Russes à Kadiyevka, près de Russes à Kadiyevka, près de 
Lougansk, territoire de l'est Lougansk, territoire de l'est 
du pays que la Russie prétend du pays que la Russie prétend 
avoir annexé.avoir annexé.
C'est en tout cas le sens C'est en tout cas le sens 
de la déclaration d'Anton de la déclaration d'Anton 
Geraschenko, conseiller auprès Geraschenko, conseiller auprès 
du ministère de l'Intérieur, qui du ministère de l'Intérieur, qui 
a publié le message suivant sur a publié le message suivant sur 
la plateforme:la plateforme:
"Les Russes ont été vaincus "Les Russes ont été vaincus 
par les (roquettes, NDLR) par les (roquettes, NDLR) 
Himars à Kadiyevka, les Himars à Kadiyevka, les 
forces armées ukrainiennes ont forces armées ukrainiennes ont 
détruit l’hôpital de campagne détruit l’hôpital de campagne 

des occupants".des occupants".
L'ancien diplomate ukrainien, L'ancien diplomate ukrainien, 
Olexander Scherba, s'est Olexander Scherba, s'est 
également fait l'écho de également fait l'écho de 
l'événement sur Twitter, photo l'événement sur Twitter, photo 
à l'appui. Selon lui, les soldats à l'appui. Selon lui, les soldats 
russes atteints étaient pour russes atteints étaient pour 
beaucoup des Tchétchènes beaucoup des Tchétchènes 
déployés sur place par le chef de déployés sur place par le chef de 
la République de Tchétchénie, la République de Tchétchénie, 

Ramzan Kadyrov.Ramzan Kadyrov.
"Des frappes "Des frappes 

d'opportunité"d'opportunité"
Le général Jérôme Pellistrandi, Le général Jérôme Pellistrandi, 
consultant de BFMTV pour consultant de BFMTV pour 
les questions de défense, a les questions de défense, a 
analysé: "Les Ukrainiens analysé: "Les Ukrainiens 
cherchent à frapper dans la cherchent à frapper dans la 
profondeur, à 10, 20, 30 km profondeur, à 10, 20, 30 km 
voire 40 km de l’autre côté voire 40 km de l’autre côté 

de la ligne de front et donc ces de la ligne de front et donc ces 
frappes sur ces zones où il peut frappes sur ces zones où il peut 
y avoir des confrontations de y avoir des confrontations de 
soldats russes, sont souvent soldats russes, sont souvent 
des frappes d’opportunité."des frappes d’opportunité."
Si l'officier a souligné qu'il Si l'officier a souligné qu'il 
faudrait corroborer davantage faudrait corroborer davantage 
ces faits, il a poursuivi:ces faits, il a poursuivi:
"Il est clair que les Ukrainiens "Il est clair que les Ukrainiens 
essaient de frapper un essaient de frapper un 

maximum de cibles militaires maximum de cibles militaires 
parce que quand eux-mêmes parce que quand eux-mêmes 
sont frappés, que leur sont frappés, que leur 
population civile est frappée population civile est frappée 
comme on l’a vu à Dnipro comme on l’a vu à Dnipro 
avec 45 tués civils eh bien il y avec 45 tués civils eh bien il y 
a en quelque sorte le désir de a en quelque sorte le désir de 
revanche".revanche".
"C’est ce qu’ il se passe avec "C’est ce qu’il se passe avec 
cette frappe", a-t-il achevé.cette frappe", a-t-il achevé.
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Piratage de mots de Passe : 

beaucoup utilisent les noms de réseaux sociaux, voyons 
lesquels ont la cote

Windows 11 : 
cette mise à jour vous concerne, surtout si vous 

utilisez Microsoft Office

Les mots de passe 
hackés regorgent de 
pépites, et certains 

semblent directement trouver 
leur inspiration des réseaux 
sociaux. De quoi offrir aux 
pirates quelques moments 
savoureux.
C’est un rapport pour le 
moins étonnant dont nous 
avons pris connaissance et qui 
concerne, une fois de plus, les 
fameux mots de passe. Ceux-
ci sont encore aujourd’hui le 
principal outil de protection et 
d’authentification sur Internet 
mis à la disposition des 
internautes et mobinautes du 
monde entier. Les analystes de 
Specops Software, entreprise 
suédoise spécialisée dans les 
solutions de sécurité en ligne, 
nous expliquent ainsi avoir 
découvert de très nombreuses 
fois des noms de réseaux 
sociaux dans des bases de 
données comportant des mots 
de passe compromis.
« LinkedIn », un mot de passe 
qui a le vent en poupe

Vous aimez bien LinkedIn et 
vous aimez passer du temps 
sur ce réseau social ? Alors, 
pourquoi ne pas choisir tout 
simplement « LinkedIn » 
comme mot de passe ? Cela 
semble si évident après tout ! 
Tellement évident, que le nom 
de la plateforme sociale dédiée 
aux professionnels est ainsi 
apparu à 114 000 reprises dans 
la liste des 800 millions de mots 
passe compromis analysés par 
Specops Software. Cela peut 
vous sembler être une goutte 
d’eau, mais c’est près de deux 

fois la capacité de l’Orange 
Vélodrome en nombre de 
personnes qui ont, et ce n’est 
qu’un minimum, choisi le 
réseau du groupe Windows 
comme mot de passe.
LinkedIn est d’ailleurs sur le 
podium de ces applications 
trouvées dans les passwords 
ayant fuité. L’outil compte 
aujourd’hui 875 millions 
d’utilisateurs, ce qui en 
fait également l’une des 10 
plateformes sociales les plus 
utilisées au monde, juste 
d’ailleurs Facebook Messenger 

et TikTok.
Aux deux premières positions, 
on retrouve QQ, plateforme 
chinoise classée au 10e rang 
des réseaux sociaux les plus 
populaires au monde en 2022 
(avec près de 600 millions 
d’utilisateurs actifs), suivie 
de Xing, qui est un peu le 
LinkedIn allemand et qui 
compte plusieurs dizaines de 
millions d’utilisateurs.
Les mauvaises habitudes ont la 
peau dure
Derrière QQ, Xing et LinkedIn, 
on retrouve Snapchat (ou 
« Snap »), Instagram (ou « 
Insta »), Facebook, YouTube, 
Skype, Twitter et Weibo. Des 
mots de passe très originaux. 
« Au lieu de choisir un mot 
de passe complexe, beaucoup 
d’utilisateurs se contentent 
d’un mot simple, souvent issu 
de la pop culture ou de quelque 
chose qui leur est familier. 
Ces mauvaises pratiques 
mettent en danger la sécurité 
des organisations », rappelle 
très justement Noé Mantel, 

spécialiste produit chez 
Specops.
De manière générale, le choix 
de ses mots de passe reste 
assimilé à une corvée pour 
de nombreux utilisateurs, et 
cela peut se comprendre, au 
vu du nombre de services, 
applications ou sites utilisés 
par une seule et même 
personne. Souvent, ils ne sont 
pas au courant de l’existence 
des alternatives sans mots 
de passe… ou ne peuvent 
purement et simplement pas y 
avoir accès !
65 % des personnes admettent 
réutiliser le même mot de 
passe sur plusieurs comptes, 
comme l’indiquait Google 
déjà en 2018. Et la plupart 
des études ou articles publiés 
depuis, tournent autour de 
ce pourcentage, preuve que 
si la sensibilisation est forte, 
celle-ci demeure encore trop 
inefficace pour faire mouche 
auprès d’une plus grande partie 
de la population.

Chers utilisateurs 
et utilisatrices 
de Windows 11, 

Microsoft vient de déployer 
une mise à jour. Cette fois, pas 
de nouvelle fonctionnalité au 
programme mais un simple 
contrôle de routine.
Alors que le menu Démarrer 
de Windows 11 fait des 
siennes, la firme de Redmond 
propose une nouvelle mise 
à jour… pour vérifier votre 
version d’Office (après tout, 
le menu Démarrer peut bien 
attendre, non ?).
Office 2013 : ce n’est qu’un au 
revoir…
Le 11 avril prochain, soit dans 
un peu plus de deux mois, 
Microsoft Office 2013 arrivera 
au terme de son support étendu. 
Après dix ans de bons et 
loyaux services, cette version 

du logiciel ne bénéficiera donc 
plus de mises à jour. La fin du 
support signifie également que 
les correctifs liés aux bugs et à 
la sécurité, ainsi que les failles 
nouvellement découvertes, ne 
pourront être traités. Microsoft 
Office 2007 et 2010 ont, quant 
à eux, respectivement été 
éteints en octobre 2017 et en 
octobre 2020. Ainsi va la vie…
Si vous êtes actuellement sur 
Windows 11, sachez justement 
que Microsoft vient de publier 
une nouvelle mise à jour en 
lien avec Microsoft Office. 
Pas de nouveautés au menu de 
cette update, mais une simple 
vérification…
Windows 11 : une mise à jour 
pour vérifier votre version 
d’Office
Qui a dit que les grandes 
entreprises ne s’intéressaient 

pas à leurs clients ? Si vous 
doutiez du contraire, voici 
une preuve irréfutable de 
l’affection que vous porte 
le géant américain. Dans 
l’optique de s’assurer que vous 
ne disposez pas d’une version 
obsolète de Microsoft Office, 
la firme vient de publier la 
mise à jour KB5021751 afin 
de procéder à une vérification. 
Dans un élan de sympathie, 
Microsoft affirme même que 
cette mise à jour s’exécutera 
de manière silencieuse sans 
rien installer sur votre appareil 
et sans besoin de manœuvre de 
votre part.
Voici ce qu’indique le 
document d’assistance officiel 
publié par Microsoft et partagé 
par Bleeping Computer : « 
Cette mise à jour est destinée 
à aider Microsoft à identifier 

le nombre d’utilisateurs 
qui exécutent des versions 
d’Office non prises en charge 
(ou bientôt non prises en 
charge), notamment Office 
2013, Office 2010 et Office 
2007 ».
Vous l’aurez compris, 
l’objectif de cette mise à 
jour est bien évidemment de 

connaître le nombre de clients 
qui utilisent encore une version 
d’Office expirée ou sur le 
point d’expirer. Quoi qu’il en 
soit, la firme encourage celles 
et ceux qui ont une version 
d’Office obsolète installée sur 
leur ordinateur à profiter de 
l’essai gratuit de Microsoft 
365 pendant un mois.
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Cette étude 
est réalisée 
par l’Anses, 

l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire, 
de l’alimentation, de 
l’environnement et du 
travail. Actuellement, 
cette enquête concerne 
les Côtes d’Armor, le 
Finistère, l’Ain, l’Isère et 
le Rhône.
Qui sont vraiment les 
électrosensibles ? Pour le 
savoir, l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire, 
de l’alimentation, de 
l’environnement et du 
travail (Anses) lance 
une vaste étude. Pour 
débuter, deux régions sont 
concernées : Bretagne et 

Rhône-Alpes.
Cette étude vise à mieux 
connaitre les personnes 
électrohypersensibles. 
Objectif ? Renforcer la 
qualité des recherches 
scientifiques sur 
l’électrohypersensibilité 
et la prise en charge 
médicale. «Elle étend 
au territoire national 
une étude de faisabilité 
réalisée en Bretagne entre 
2017 et 2019 qui a permis 
de produire de nouvelles 
connaissances en croisant 
les discours sur le vécu du 
quotidien avec les données 
médicales», explique 
l’Anses. À travers cette 
étude, l’Agence de santé 
veut améliorer davantage 

ses connaissances sur 
l’électrohypersensibilité.
Trois entretiens
Dans le cadre de cette 
étude, les experts vont 
conduire trois entretiens 
en quelques semaines :
• un entretien 
sociologique,
• un entretien 
épidémiologique,
• un examen médical 
gratuit qui sera assuré par 
un médecin d’un Centre 
régional de pathologies 
professionnelles et 
environnementales, unité 
d’un Centre hospitalier des 
secteurs géographiques 
concernées par l’étude.
Tous les entretiens seront 
réalisés directement au 

domicile des personnes. 
Les premiers secteurs 
d’enquête concernés sont 
les Côtes d’Armor et le 
Finistère, ainsi que l’Ain, 
l’Isère et le Rhône.
Vous voulez participer ? 

Vous pouvez contacter 

l’équipe de SEPIA-Santé 

directement sur l’adresse 

mail ehs.sepia@gmail.

com ou par téléphone au 

07 88 49 70 73.

Vendues en grandes 
surfaces ou 
régulièrement 

utilisées en salon 
esthétique, les lampes 
UV pour faire sécher le 
vernis à ongles ne sont 
pas si anodines que cela. 
Selon une récente étude 
des chercheurs de l’UC 
San Diego, l’utilisation 
fréquente de ces lampes 
pourrait entraîner des 
mutations cancérigènes et 
des dommages cellulaires 
permanents.
La nocivité des UVs a 
déjà été démontrée, pour 
la peau notamment. En 
revanche, les lampes 
UV commercialisées 
en grande surface, sans 
contre-indications, 
semblent sûres, malgré un 
rayonnement UV compris 
entre 340 et 395 nm et 
peu d’études sur le sujet 
(source 1). 
« Mais à notre 
connaissance, personne 

n’a réellement étudié ces 
dispositifs et la façon dont 
ils affectent les cellules 
humaines aux niveaux 
moléculaire et cellulaire 
jusqu’à présent » souligne 
Ludmil Alexandrov, 
professeur de bio-
ingénierie et de médecine 
cellulaire et moléculaire à 
l’UC San Diego et auteur 
correspondant de l’étude.

Selon l’étude publiée 
dans la revue Nature 
(source 2), les lampes 
UV pour faire durcir le 
vernis endommageraient 
et tueraient jusqu’à 
20 à 30 % des cellules 
pour une exposition de 
20 minutes seulement. 
Cette étude porte donc 
sur une irradiation in 
vitro de trois lignées 

cellulaires différentes 
: des kératinocytes de 
peau humaine adulte, des 
fibroblastes de prépuce 
humain et des fibroblastes 
embryonnaires de 
souris, afin d’évaluer les 
dommages à l’ADN et 
les effets mutagènes des 
rayonnements UV. Chaque 
type de peau a été irradiée 
plusieurs fois pour une 

durée de 0 à 20 minutes. 
La viabilité des cellules a 
été mesurée 2 jours après 
l’irradiation finale, et les 
chercheurs ont constaté que 
les UVs de ces appareils 
utilisés entraînaient une 
cytotoxicité. Après 3 
expositions de 20 minutes 
consécutives, les UVs 
provoqueraient la mort 
jusqu’à 70% des cellules 
exposées.
Des mutations similaires à 
celles présentes dans le cas 
de cancers cutanés
Dans la suité de l’étude, 
les chercheurs ont 
remarqué que l’exposition 
UV régulière entraînait 
une augmentation des 
molécules d’espèces 
réactives de l’oxygène, 
connues pour provoquer 
des mutations. Ces 
mutations présentent le 
même schéma que celles 
observées sur les patients 
atteints de cancer de la 
peau. 

Vous êtes électrosensibles ? 
La science a besoin de vous

Lampes UV poUr Les manUcUres : 
 elles endommageraient l’ADN
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S
i l’après-shampoing 
est une étape 
essentielle dans 
notre routine 

capillaire, il semblerait 
que nous ne l’utilisions pas 
comme il faut. Les conseils 
d’un coiffeur professionnel 
pour ne plus jamais se 
tromper.
Avoir des cheveux forts 
et en bonne santé requiert 
quelques efforts au 
quotidien. Des rendez-vous 
réguliers chez le coiffeur 
sont nécessaires pour 
couper les pointes abîmées, 
mais le plus gros s’effectue 
surtout chez soi et ce, dès 
le lavage des cheveux. Si 
nous possédons toutes notre 
routine spécifique à notre 
nature de cheveux et à ses 
besoins, il y a tout de même 

quelques gestes universels 
à adopter pour obtenir une 
chevelure de rêve, de la 
fréquence à laquelle il faut 
les laver au geste tout simple 
à faire sous la douche.
Ricky Walters, coiffeur 
professionnel londonien, est 
allé plus loin en expliquant 
l’erreur à ne plus commettre 
sous la douche avec un 
produit indispensable à toute 
bonne routine capillaire : 
l’après-shampoing. Dans 
Mirror UK, le coiffeur 
partage donc sa technique 
pour booster l’efficacité de 
son après-shampoing et vous 
verrez, c’est super simple !

Comment booster 
l’efficacité de son après-

shampoing ?
Si votre premier réflexe 
après avoir rincé votre 

shampoing est d’enchaîner 
avec l’application de l’après-
shampoing, il faut arrêter. 
En appliquant votre soin 
sur vos cheveux trempés, 
vous n’obtiendrez aucun 
bienfait du produit, en plus 
de le gaspiller. «Les cheveux 
longs peuvent contenir une 
énorme quantité d’eau qui 
dilue ensuite votre charmant 
après-shampooing, ne 
vous laissant qu’un résidu 
aqueux», explique le 
coiffeur.
Selon lui, il faudrait plutôt 
prendre quelques minutes 
pour éponger ses cheveux 
avec une serviette (en 
microfibres !). Son astuce 
pour un lavage efficace et des 
cheveux canons ? Faire deux 
lavages avec son shampoing, 
pour éliminer tous les résidus 

et les saletés accumulées, 
puis éponger ses cheveux 
pendant deux minutes. 
Veillez à effectuer des gestes 
doux, sans frictionner vos 
longueurs, au risque de les 
abîmer. Ensuite, appliquez 
votre après-shampoing, en 

évitant les racines, pour 
ne pas les rendre lourdes 
et grasses. Utilisez donc 
votre produit uniquement 
sur vos longueurs et vos 
pointes et laissez-le reposer 
le temps indiqué, puis rincez 
abondamment.

Le secret d’une peau 
ferme et rebondie 
se cacherait-il 

dans la peau de banane 
? Découvrez la nouvelle 
tendance qui fait trembler 
les réseaux sociaux. Est-
elle vraiment efficace ? On 
vous dit tout.
Nouvelle idée farfelue 
ou véritable révolution 
beauté ? Sur le réseau 
social TikTok, ou 
autrement dit l’eldorado 

des astuces beauté en tout 
genre (pas toujours bonnes 
à reproduire), une nouvelle 
tendance fait le buzz. Cette 
dernière concerne une 
préoccupation majeure 
pour grand nombre de 
personnes : l’anti-âge. 
Pour combattre les rides 
et autres ridules qui élisent 
domicile sur notre visage 
au fil des années, plus 
besoin de se tourner vers 
les injections et coups de 

bistouri. Aujourd’hui, de 
nombreux soins anti-âge 
existent sur le marché, 
de l’acide hyaluronique 
à l’actif star du moment : 
le rétinol. Parmi eux, 
les ingrédients naturels 
ne sont pas en reste, 
puisqu’ils font de plus en 
plus d’adeptes.
Les produits de nos 
placards regorgent de 
secrets et propriétés parfois 
magiques pour notre 
peau et nos cheveux. Du 
romarin pour faire pousser 
ses cheveux à l’avocat 
pour avoir une belle peau, 
les ingrédients que nous 
achetons au quotidien 
sont de véritables alliés 
beauté et ce n’est pas près 
de s’arrêter. Sur TikTok, 
une Américaine a partagé 
une vidéo étonnante en 
utilisant un fruit comme 
anti-rides naturel : la peau 
de banane. Oui, on parle 
bien ici de se frotter une 
peau de banane sur le 
visage.

Peau de banane : 
véritable soin anti-âge 

ou non ?
Si l’idée semble au premier 
abord étrange, au final, 
on aurait presque envie 
de la tester. Que diriez-
vous de garder la peau de 
votre banane après votre 
encas l’après-midi pour 
vous concocter un rituel 
anti-rides naturel et on ne 
peut plus économique ? 
Pour cela, l’utilisatrice se 
montre en train de frotter 
l’intérieur de sa peau de 
banane sur son visage. 
Plus étonnant encore : 
cette astuce a fait le tour 
du monde et le hashtag 
#bananabotox ne cesse 
de fleurir avec des vidéos 
d’internautes testant la 
même astuce.
Cependant, qu’en dit la 
science ? La banane est un 
fruit riche en potassium, 
en zinc, en vitamines et 
en acides aminés. Ces 
nutriments permettent à 
la peau d’être hydratée, 
exfoliée et protégée et 
donc, plus résistante face à 
l’épreuve du temps. Dans 
le New York Post, Mona 

Mislankar, dermatologue 
américaine, explique que 
la banane est l’un des 
ingrédients maison les 
plus clean à utiliser sur sa 
peau. Contenant du tanin, 
la banane peut en effet 
réduire les inflammations, 
rougeurs et resserrer les 
pores, selon le docteur. Si 
cette astuce ne présente 
aucun risque pour la santé, 
il n’existe cependant pas 
de preuve scientifique 
concernant ses réelles 
vertus anti-âge, rappelle 
le docteur Taylor Bullock, 
dermatologue, pour la 
clinique de Cleveland. Elle 
rappelle que la banane, 
et particulièrement sa 
peau, contient beaucoup 
d’antioxydants, bons 
pour la peau et le corps. 
Cependant, un rapport 
avec la réduction de 
l’apparence des rides reste 
à prouver.

Après-shampoing :
 l’erreur que l’on fait toutes et qui le rend presque inutile

Anti-rides : 
cette astuce avec de la peau de banane est-elle efficace ?

 Un dermatologue répond
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Une exposition de 
photographies, dédiée au 
patrimoine architectural et à la 

vie quotidienne de la Casbah d’Alger, 
site historique classé au patrimoine 
mondial de l’humanité par l’Unesco, 
a été inaugurée samedi à Alger par la 
photographe d’art Fatima-Zohra Hadj 
Ahmed.
Intitulée «Fatima-Zohra dévoile et 
zoom - Banou Mezghenna», cette 
exposition, organisée par la Fondation 
Asselah-Ahmed et Rabah dans les 

locaux de sa galerie à Alger, propose des 
clichés récents de vues panoramiques, 
de plans intérieurs et de tranches de vie 
de cette cité séculaire.
La photographe propose de nombreuses 
œuvres prises dans des rues et venelles 
de la vieilles cité dont certaines ont été 
témoins de tragiques événements de 
la Bataille d’Alger pendant la Guerre 
de libération nationale comme la 
fameuse rue des Abderames, et où la 
vie quotidienne a largement repris le 
dessus.

L’artiste est également revenue sur 
certaines ruelles célèbres chacune pour 
un métier ou pour ses nombreuses 
échoppes comme la mosquée Sidi-
Abdellah et les nombreuses minuscules 
boucheries mitoyennes, aujourd’hui 
fermées ou transformées. D’autres 
lieux symboliques de la pêche et du 
rapport de la Casbah à la mer sont 
également mis en avant comme la 
mosquée Djamaâ Jdid, le port de pêche, 
le club de sports nautiques ou encore 
le quartier des pêcheurs du Palais des 
Raïs, Bastion-23.
A partir des terrasses des maisons de la 
haute Casbah, connues pour offrir des 
vues imprenables sur la cité et la baie 
d’Alger, Fatima-Zohra Hadj Ahmed 
propose également des grands formats 
mettant en avant des quartiers entiers 
de la basse Casbah et son prolongement 
maritime.
L’objectif de la photographe a 
également immortalisé des scènes de 
vie et des mises en scène à l’intérieur 
de palais de la période ottomane en 
plus de restituer dans des ambiances 
différentes chacune des parties d’une 

maison à patio typique de la Casbah.
Dans ses œuvres, la photographe a 
choisi la hauteur des escaliers pour 
exprimer la perspective et un jeu 
d’ombres et lumières très sombres, 
pour dénoncer, dans certains clichés, le 
délabrement des bâtisses.
Les enfants, éternellement présents 
dans toutes les œuvres artistiques, tous 
supports confondus, sur la Casbah sont 
également présents chez la photographe 
comme une habituelle touche d’espoir, 
alors que les femmes en Haïk en été 
mises en scène pour assurer une touche 
d’authenticité.
Photographe autodidacte, Fatima-
Zohra Hadj Ahmed a débuté sa carrière 
en 2012, elle expose ses premières 
œuvres après une formation en 
photographie. En 2022 elle expose 
«Sqifa» sa première exposition sur la 
Casbah d’Alger qui sera suivie d’une 
deuxième dans le même univers, la 
même année.
L’exposition  «Fatima-Zohra dévoile et 
zoom - Banou Mezghenna» est ouverte 
au public jusqu’au 25 février prochain.

Une exposition collective de 
peinture, rassemblant une 
cinquantaine d’anciens et 

nouveaux élèves de l’association des 
Beaux-Arts d’Alger, a été inaugurée, 
samedi à Alger, en hommage à 
Mustapha Belkahla, artiste-miniaturiste 
et directeur de cette grande institution.
Visible au Musée national de 
l’enluminure, de la miniature et de 
la calligraphie «Mustapha-Pacha» 
d’Alger jusqu’au 21 février prochain, 
cette grande exposition vise à «donner 
de la visibilité à la formation dispensée 
au sein de l’association des Beaux-
Arts d’Alger», en arts plastiques 
notamment.
L’hommage à l’administrateur et au 
grand artiste Mustapha Benkahla 
dont quelques-unes de ses œuvres 
étaient exposées, a attiré plusieurs 
de ses compagnons de route, ainsi 
que ses anciens élèves, venus tous le 
remercier pour son dévouement et sa 
disponibilité.
«Un homme passionné et dévoué qui 
a consacré toute sa vie au service de la 
Culture algérienne», a rappelé Nadjia 
Saidani, artiste peintre et ancienne 
élève de l’association, avant d’être 

reprise par Djamila Khemachou, une 
autre artiste, pour faire remarquer que 
«Mustapha Belkahla a également été 
«de 2007 à 2016 Directeur du Musée 
Mustapha-Pacha».
Œuvres de création ou reprises à 
partir de supports photographiques, 
l’exposition compte quelques 80 toiles, 
aux thématiques diverses,exprimées 
dans les courants figuratif ou réaliste 
à travers différentes techniques par 52 
artistes en devenir pour la plus part qui 
ont participé chacun, avec une à deux 
toiles.
«Les reprises à partir de supports 
photographiques servent généralement 
à s’exercer sur la maîtrise du dosage 
des couleurs pour nuancer l’intensité 
de la lumière et travailler sur les 
ombre et les reflets «, explique Farida 
Kecheroud, miniaturiste et formatrice 
au sein de l’association.
Les toiles, réalisées par des artistes 
de tous âges, offrent au regard des 
visiteurs, des natures mortes, des 
paysages, des miniatures, ou des 
enluminures, réalisées avec plusieurs 
techniques dont l’acrylique, la peinture 
à l’huile, le miniature, ou encore 
l’enluminure.

Ainsi, Lina Moussaoui, jeune artiste 
agée de 20 ans et déjà promise à une 
belle carrière, a repris avec beaucoup 
de réussite la photographie d’un violon 
et proposé une nature morte très 
appréciée par les visiteurs.
De son côté, Meï Boubekeur, une 
enfant d’une douzaine d’années, 
participe avec une belle nature morte, 
alors que sa mère Nesrine Meziani, 
«élève de Mustapha Belkahla depuis 
son enfance» a exposé deux toiles, 
dont une miniature.

Les nombreux visiteurs qui passaient 
d’une salle à l’autre ont pu découvrir 
une partie du travail de l’association 
des Beaux-Arts d’Alger, certains 
d’entre-eux ayant même manifesté 
l’envie de s’y inscrire.
L’exposition collective de peinture est 
organisée par l’association des Beaux-
Arts d’Alger en collaboration avec 
le Musée national de l’enluminure, 
de la miniature et de la calligraphie 
«Mustapha-Pacha» d’Alger.

Fatima-Zohra Hadj Ahmed expose 
ses photographies de la Casbah d’Alger

Les élèves de l’Association des beaux-arts 
d’Alger exposent leurs œuvres
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Dépositaire d’un 
patrimoine 
cinématographique 

hors du commun vieux d’un 
demi siècle, la Cinémathèque 
algérienne est l’une des 
plus importantes archives 
filmiques de l’Afrique et 
dans le monde arabe, avec 
une collection de plus 
60.000 copies de films 
conservés et documents 
cinématographiques, témoins 
de grands évènements 
historiques du pays.
Fondée le 23 janvier 1965, au 
lendemain du recouvrement 
de l’indépendance, dont 
l’Algérie célèbre cette 
année le 60e anniversaire, 
la cinémathèque ouvre 
ses portes et présente ses 
premiers films dans les 
locaux d’un ancien cinéclub, 
en plein centre d’Alger, au 26 
rue Ben M’hidi.
Pionnière en Afrique et 
dans le monde arabe, la 
cinémathèque était un lieu de 
rencontre de grands cinéastes 
algériens et étrangers, et 
une école de cinéma qui 
a contribué à la formation 
de cinéphiles et amateurs 
devenus professionnels du 7e 
art.
De grands noms du cinéma, à 
l’image de Youssef Chahine, 
Nicholas Ray, Joseph Losey, 
Luchino Visconti, Costa-
Gavras ou encore Jean-Luc 
Godard, s’y sont succédé 
pour présenter leurs dernières 

œuvres et échanger avec le 
public.
Sous l’impulsion de 
cinéphiles et de professionnels 
du 7e art, à l’instar de Ahmed 
Hocine, cinéaste et militant 
qui deviendra son premier 
directeur, la cinémathèque 
algérienne voit le jour et 
commence à obtenir des 
prêts de nombreuses copies 
de longs métrages présentés 
au public.
Destination prisée des 
réalisateurs et acteurs de 
renommée internationale, 
figures historiques ou 
encore des militants 
anticolonialistes, la 
cinémathèque a accueilli dans 
les années 1970-1980, sous 
la direction de Boudjemaa 
Karèche, de grands noms 
comme Gilio Pontecorvo, 
Etore Scola ou encore Volker 
Schoendoerffer.
Pendant la violence terroriste 
des années 1990, cette 
salle s’était érigée comme 
«l’un des bastions culturels 
qui avaient intensifié leurs 
activités pour faire face à 
l’extrémisme», comme en 
témoignent de nombreux 
cinéastes et observateurs.
Considérée comme l’un des 
lieux les plus fréquentés de la 
capitale, cette structure avait 
établi un trait-d’union entre 
professionnels du cinéma 
et cinéphiles qui ont pu se 
maintenir à la page du cinéma 
de l’époque. La cinémathèque 

avait également accompagné 
les premières réalisations 
du 7e art algérien et les 
grands évènements culturels 
de l’Algérie indépendante, 
et suscité de nombreuses 
vocations dans le cinéma.
Conserver et restaurer les 
collections
Devenue Centre algérien du 
cinéma (CAC) pour élargir 
son réseau à 11 autres salles 
du répertoire, pour remplir 
sa mission de diffusion de 
la culture par le cinéma, 
la cinémathèque se charge 
de recueillir, conserver et 
restaurer ses collections et de 
mettre en valeur un patrimoine 
cinématographique 
d’importance historique.
Ses fonds réunissent 
longs et courts métrages, 
documentaires, 
photographies, périodiques, 
affiches et objets et matériels 

cinématographiques.
Elle est également dotée 
d’une bibliothèque accessible 
aux étudiants et chercheurs 
qui peuvent avoir accès à une 
documentation et ouvrages 
sur le cinéma algérien.
«La cinémathèque algérienne 
recueille, conserve et préserve 
tous les films et productions 
notamment ceux en lien avec 
l’histoire de l’Algérie et les 
premières années de son 
indépendance», a rappelé son 
directeur, Adel Makhalfia.
Dans l’objectif de préserver 
cet héritage filmique, des 
spécialistes et experts de la 
restauration ont été associés 
à un projet de restauration et 
de numérisation, a souligné 
le même responsable.
Le CAC devrait entamer 
prochainement une 
opération de restauration et 
de numérisation d’oeuvres 

qui constituent une valeur 
mémorielle et identitaire, 
annonce Adel Makhalfia.
Le personnel du CAC 
avait également bénéficié 
en 2016 d’une formation 
approfondie en matière 
de gestion des archives 
filmiques, de restauration et 
de numérisation des copies 
au format 35 mm dans le 
cadre du programme d’appui 
au patrimoine algérien 
réalisé en collaboration avec 
la Délégation de l’Union 
Européenne en Algérie.
Le Centre algérien de la 
cinématographie gère 
11 salles de répertoire 
opérationnelles notamment 
à Annaba, Bejaïa, Sidi-Bel-
Abbès, Tizi-Ouzou et Oran, 
en plus de la cinémathèque 
d’Alger.

L’Institut du monde arabe, 
à Paris, consacre une 
rétrospective à la peintre et 

sculptrice autodidacte Fatma Haddad, 
dont l’œuvre a connu des interprétations 
très diverses.
Baya est le nom d’artiste d’une peintre 
et sculptrice algérienne, Fatma Haddad, 
née en 1931 dans une famille pauvre 
près de Bordj El Kiffan, à l’est d’Alger, 
et morte en 1998 à Blida. Brièvement 
célèbre en France après la seconde 

guerre mondiale, elle interrompt tout 
travail artistique en 1953, année de son 
mariage avec le musicien de style arabo-
andalou El Hadj Mahfoud Mahieddine 
(1903-1979). Elle y revient à partir de 
1962 et développe jusqu’à ses dernières 
années une œuvre, essentiellement 
picturale, qui est assez largement 
exposée en Algérie et en France, 
en particulier au Musée Cantini, à 
Marseille, en 1982.

Cinémathèque algérienne, dépositaire 
d’une mémoire filmique de plus de 50 ans

L’art de Baya, marqué 
par son enfance algérienne
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Ce dimanche 22 janvier, 
l’ancienne Miss France 
Clémence Botino fête 

ses 26 ans. Revenons sur cet 
accident survenu en juillet 2020, 
lors duquel la représentante du 
drapeau tricolore à Miss Monde 
a eu la peur de sa vie.
Clémence Botino a vécu il y a 
un an et demi une expérience 
traumatisante. Alors que la 
jeune femme dormait dans un 
appartement de la société Miss 
France, dans le XVIIème arron-
dissement de Paris, un incendie 
s’est déclaré et a fait un mort : 
une dame âgée, qui n’a pas sur-
vécue à ce drame, ainsi que deux 
blessés graves et dix légers. Peu 
de temps après, Sylvie Tellier a 

rassuré les fans de la jeune gua-
deloupéenne : « Elle est sous 
le choc, elle n’est pas blessée 
», déclare-t-elle sur Instagram. 
Quelques jours plus tard, Clé-
mence Botino se confie au Pari-
sien, sur la nuit d’horreur qu’elle 
a passée.
Miss France 2020 explique com-
bien elle s’estime chanceuse de 
ne pas avoir été endormie au 
moment du drame. «J’ai mis du 
temps à réagir, a-t-elle confié. 
J’ai entendu l’alarme incendie, 
mais je n’ai pas tilté tout de 
suite, car on n’imagine pas que 
cela puisse vous arriver. J’ai 
ouvert la porte de mon apparte-
ment et j’ai vu des gens courir, 
crier». Il y avait trop de fumée 

et la jeune femme n’a pas pu 
prendre l’escalier...
«J’ai eu peur de ne pas revenir»
Clémence Botino habitait alors 
au 4ème étage. «Je suis retour-
née chez moi et je me suis enfer-
mée sur le balcon en fermant les 
fenêtres. Or, avec le stress, j’ai 
laissé la porte de l’appartement 
ouverte et la fumée est ren-
trée.», raconte-t-elle au Parisien. 
Celle-ci reste près d’une heure 
seule sur son balcon à attendre 
les pompiers... «J’ai ressenti un 
mélange de peur et de panique. 
Je me demandais d’où le feu 
pouvait surgir. J’ai eu peur de ne 
pas revenir. On n’est pas prépa-
rés à cela !», avait-elle expliqué 
au Parisien. Pendant une heure, 

elle appelle ses proches au télé-
phone, puis arrivent les pom-
piers.
Clémence Botino a tenu à rela-
tiviser : «J’ai eu peur ! Mais 
c’était plus de peur que de 
mal. Le soir même, j’ai recom-
mencé à sourire. Mais il y a eu 

un contrecoup, des va-et-vient. 

Heureusement, je suis très en-

tourée, je n’ai pas été touchée et 

je suis en vie », a-t-elle assuré. 

Elle remercie les pompiers, ces 

«héros», grâce à qui elle est en-

core en vie.

Si Tom Hanks a joué dans 
des films aujourd’hui 
considérés comme des 

classiques, tels que Forrest 
Gump, Philadelphia ou en-
core Il Faut Sauver le Soldat 
Ryan, il regrette que l’un des 
films qu’il a préféré tourner 
soit, pour ainsi dire, passé 
aux oubliettes. Ce métrage, 
c’est Les Sentiers de la Per-
dition, un film noir de Sam 
Mendes sorti en 2002 mettant 
en scène le milieu de la mafia 
irlandaise du Chicago des an-
nées 1930.
« Pour une raison ou pour une 
autre, personne ne fait (ja-

mais) référence aux Sentiers 
de la Perdition alors que ça 
a été un film incroyablement 

important à faire pour moi 
», a déploré Tom Hanks lors 
d’un passage dans le podcast 

ReelBlend.
Pour autant, le comédien a 
bon espoir qu’on finisse par 
apprécier ce film à sa juste 
valeur un jour ou l’autre.
Un futur grand classique
« Les gens me demandent 
toujours, ‘’De quel film on 
parlera dans plusieurs années 
?’’ Et en tant que personne 
ayant beaucoup regardé Tur-
ner Classic Movies (chaîne 
dédiée au cinéma américain 
classique), je sais que plus 
un film des années 1940 ou 
50 est obscur, meilleur il est, 
parce que je n’ai aucun pré-
jugé à son propos. Je ne sais 

rien de lui. Et quand vous re-
gardez ces films, ils sont aussi 
excellents qu’émouvants. Et 
tout ce que je me dis à ce mo-
ment c’est, ‘’Je suis tellement 
heureux que ce film soit là 
pour toujours et que j’aie eu 
la chance de le redécouvrir’’. 
» Et de conclure : « Ça pour-
rait être le cas avec Les Sen-
tiers de la Perdition ».
Et si Tom Hanks ne vous a 
pas convaincu de voir ce film, 
peut-être que la présence de 
Jude Law, Daniel Craig ou 
encore Stanley Tucci au cas-
ting vous fera changer d’avis 
!

C’est avec beaucoup 
d’émotion que Laury 
Thilleman a évoqué 

les prochaines Victoires de la 
Musique. Et pour cause : elle 
en sera l’unique maîtresse de 
cérémonie ! Une première 
pour l’ancienne Miss France 
qui a fait part de sa joie sur 
Instagram.
« Très très émue de présen-
ter cette année encore cette 
soirée magique… Merci de 
me permettre de continuer de 
voir grandir les artistes de de-
main. Je mesure chaque jour 
ma chance d’écrire cette his-
toire avec vous et avec eux. 
Pensée à mes camarades Sté-

phane Bern et Olivier Minne 
avec qui j’ai eu beaucoup 
de bonheur à présenter les 
éditions précédentes », a-t-
elle écrit sur son compte, en 
légende de plusieurs photos 
d’elle lors des deux cérémo-
nies précédentes.
« Un cadeau »
La première fois que Laury 
Thilleman s’est frottée aux 
Victoires de la Musique, 
c’était en 2021 aux côtés de 
Stéphane Bern. L’année der-
nière, France Télévisions a 
de nouveau fait appel à elle, 
mais avec Olivier Minne 
pour la seconder.
En 2023, c’est donc sur ses 

épaules uniquement que repo-
sera la dynamique de l’émis-
sion, retransmise en direct sur 
France 2 et en simultanée sur 
France Inter le 10 février pro-
chain depuis la Seine Musi-
cale. Lors de la conférence de 
presse de France Télévisions 
annonçant les informations 
de cette 38e cérémonie des 
Victoires, l’ancienne Miss 
France a avoué avoir « un 
peu la pression » de présenter 
« l’équivalent des Grammys 
à la française ». Cependant, 
la confiance que lui porte la 
chaîne « représente un ca-
deau. »

Clémence Botino : 

ce drame qui aurait pu lui coûter la vie

Tom Hanks regrette qu’on parle si peu des 
« Sentiers de la Perdition »

Laury Thilleman partage son émotion de présenter seule 
les Victoires de la Musiques 2023
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Le Championnat 
d’Afrique des Nations 
qui se déroule en 

Algérie a suscité une grande 
médiatisation. Des journalistes 
de différents pays sont venus 
pour couvrir le tournoi. 
Impressionné par la grande 
ambiance créée au stade 
Nelson Mandela, un journaliste 
français se fait rappeler 
l’ambiance anglaise.
Les hautes autorités du pays 
n’ont pas lésiné sur tous les 
moyens afin d’assurer le bon 
déroulement de la 7e édition 
du Championnat d’Afrique des 
Nations. Et pour le moment, le 
tournoi se déroule à merveille. 
Que ce soit à Alger, à Oran, 
à Constantine ou encore 
à Annaba, les supporters 
algériens ont toujours créé 
une grande ambiance dans les 

stades. Mieux, les délégations 
de tous les pays qui y prennent 
part n’ont pas tari d’éloges sur 
les nouvelles infrastructures 
dont est dotée l’Algérie.
Le CHAN-2022 a également 
suscité une grande 
médiatisation. En effet, des 
journalistes de différents 
pays sont venus pour couvrir 
l’évènement continental. 
Visiblement, ils sont 
impressionnés par l’ambiance 
dans les tribunes, les stades aux 
nomes mondiales ou encore les 
lieux d’hébergement.
Quand un journaliste français 
compare l’ambiance de Baraki 
à celle d’Angleterre
En plus du journaliste de 
Canal+ et celui du BBC, c’est 
au tour d’un autre journaliste 
français d’exprimer son 
admiration au bon déroulement 

du CHAN. Présent au stade 
Nelson Mandela pour couvrir 
le match Algérie-Mozambique, 
il n’a pas hésité à comparer 
l’ambiance créée par les 
supporters algériens dans les 
tribunes à celle en Angleterre.
« C’est la première fois que 
je viens en Algérie. Et c’est la 
première fois que j’assiste à un 
match dans ce pays. L’ambiance 
est vraiment magnifique. C’est 
tout le stade qui chante, c’est 
vraiment génial. Ça me fait 
rappeler l’ambiance anglaise 
et le match West Ham-
Liverpool ». Dira-t-il, dans 
une déclaration accordée à nos 
confrère d’Ennahar.
Ainsi, le CHAN-2022 ne cesse 
de faire sensation depuis la 
cérémonie d’ouverture le 13 
janvier dernier.

Le froid, la pluie, mais 
aussi la neige ont 
remplacé le beau temps 

qu’à régner ces derniers mois. 
En effet, selon les derniers 
bulletins de l’Officie nationale 
des météorologies, plusieurs 
wilayas seront touchées par la 
pluie et la neige.
Cependant, ces conditions 
météorologiques vont 
perturber le trafic aérien au 
départ de plusieurs aéroports 
algériens. C’est ce que vient 
d’annoncer la compagnie 
nationale aérienne, en ce 
dimanche 22 janvier 2023, 
dans un communiqué rendu 
public sur sa page officielle.
Air Algérie annonce la 
perturbation de ses vols depuis 
et vers Constantine et Batna
En effet, dans son 
communiqué, Air Algérie 
annonce des perturbations 
de ses vols, causées par 
des mauvaises conditions 
météorologiques (neiges et 
verglas). Sont concernés par 
ces perturbations, les vols au 
départ et en provenance des 
aéroports de Constantine et de 

Batna.
Par ailleurs, la compagnie 
aérienne nationale informe 
que cette alerte resta en vigueur 
jusqu’à l’amélioration des 
conditions météorologiques.
Aéroport d’Oran : Air Algérie 
transfert ses vols
Le jeudi dernier, l’aéroport 
international d’Oran a 
annoncé le transfert de 
plusieurs vols vers sa 
nouvelle aérogare (terminal 
1). Plusieurs compagnies 
aériennes sont concernées par 
ce changement. Dont, Volotea, 
Transavia, TUI Fly, Vueling, 
ASL Airlines, Tunisair, Air 
France…
De son côté, la compagnie 
nationale, Air Algérie, a 
également fait la même 
annonce. Par ailleurs, les vols 
domestiques d’Air Algérie 
se feront désormais à partir 
du terminal 2 de l’ancienne 
aérogare de l’aéroport 
international d’Oran au lieu 
du chapiteau. Ce transfert 
de vols entre en vigueur 
aujourd’hui le 22 janvier.

Le dernier match de la 
sélection nationale A’ 
face au Mozambique a 

été marqué par la présence de 
l’ambassadeur du Canada en 
Algérie, Michael Callan. Ce 
dernier, a été impressionné 
par le stade Nelson Mandela 
et l’ambiance créée par les 
supporters dans les tribunes.
Le CHAN-2022 qu’abrite 
Algérie a débuté le 13 janvier 
dernier. Pour le moment, 
le tournoi se déroule dans 
de très bonnes conditions. 
Les délégations des pays 
qui y prennent part ne se 
sont plaints de rien, en ce 
qui concerne notamment les 
conditions d’hébergement.

Bien au contraire, tout le 
monde a encensé la très bonne 
organisation du tournoi. Que 
ce soit entraineurs et joueurs 
des différents sélections 
sont unanimes à dire que 
notre pays jouit d’un énorme 
potentiel pour abriter la 
CAN-2025, notamment face 
au grand développement 
qu’a connu l’Algérie en 
matière d’infrastructures.
Hier soir, c’était au tour de 
l’ambassadeur du Canada en 
Algérie de faire de se dire 
élogieux envers le nouveau 
stade Nelson Mandela ainsi 
que l’ambiance et la bonne 
organisation au stade.
« Un beau stade, une 

belle équipe et un public 
merveilleux, bravo l’Algérie 
»
En effet, Michael Callan, 
l’ambassadeur du Canada 
en Algérie, a marqué sa 
présence au stade Nelson 
Mandela, à l’occasion du 
match d’hier soir ayant 
opposé la sélection nationale 
A’ à son homologue du 
Mozambique. Le moins que 
l’on puisse dire, il se dit 
impressionné du « joyau » 
qu’a accueilli l’Algérie la fin 
de l’année écoulée.
« Un beau stade, une 
belle équipe et un public 
merveilleux, bravo l’Algérie 
». A-t-il écrit sur son compte 

Twitter. Il a également publié 
une vidéo dans le stade, 
en portant un maillot de la 
sélection nationale.
Espérons que la bonne 
organisation se poursuit 
jusqu’à la fin du CHAN-
2022. Ce sera la meilleure 

façon à l’Algérie pour bien 
booster sa candidature pour 
accueillir la CAN-2025, 
étant donné qu’elle fera 
face à une rude concurrence 
avec le Maroc, l’Afrique du 
Sud, la Zambie et le Nigéria 
conjointement avec le Bénin.
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CHAN 2022 :

« Baraki ou l’ambiance anglaise », 
journaliste français

Air Algérie :

Perturbations des vols 
depuis Constantine et Batna

CHAN 2022 :

 L’ambiance du stade Mandela épate l’ambassadeur du Canada


